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Издание 
администрации 
Св^одловской 
области

* НАШ ИНДЕКС 53R02

Выходит 
по вторникам, 

средам 
и пятницам

ЕКАТЕРИНБУРГСКИЕ ВЕДОМОСТИ

СОГЛАСИЕ.
Истинное или мнимое?

известно, пакет был поддер
жан большинством Думы.

В средствах массовой инфор
мации сейчас высказываются 
обвинения в том, что мы выпу-

стили уголовников, разжигаем 
гражданскую войну. Но я оста
юсь при мнении, что этот тру
дный шаг стал шагом к согла
сию и примирению.

Поздравляем!

Лариса МИШУСТИНА 
(Верх-Исетский избирательный округ № 161):

Депутаты Государственной Думы 
оценивают послание 
Президента Российской Федерации
и постановление об амнистии
Дозвонившись в гостиницу «Россия», корреспондент «Областной 

газеты» задал депутатам Государственной Дѵмы два вопроса:
Как вы оцениваете послание Президента Федеральному 

Собранию?
О Как голосовали при принятии Государственной Думой по

становлений об амнистии? Что определило вашу позицию?

Сергей МИХЕЕВ
(Каменск-Уральский избирательный округ № 162):

— Выступление Бориса Ни
колаевича Ельцина и решение 
Государственной Думы об ам
нистии — это шаг друг другу 
навстречу, шаг к согласию за
конодательной и исполнитель
ной власти.

Послание открывает депута
там поле для законотворчес
кой деятельности. Такой доку
мент стоило обнародовать на 
полтора месяца раньше, тогда 
работа Думы была бы более 
целенаправленной и плодотво
рной с самого начала.

Я голосовал за принятие до
кументов об амнистии, хотя 
при предварительном голосо
вании за постановление об 
амнистии, предложенной пре
зидентом, был против.

Как известно, вопрос об ам
нистии был поставлен Прези
дентом Российской Федера
ции. Им был подготовлен про
ект соответствующего указа. 
Таким образом, Дума оказа
лась перед фактом, и не рас
сматривать этот острый вопрос 
было бы неэтично по отноше
нию к президенту и исполни
тельной власти. Хотя не лише
но оснований мнение, что на 
сегодняшний день освобожде
ние заключенных не настолько 
злободневно, как, скажем, за
конодательные акты по борьбе 
с преступностью.

Однако проект постановле

ния был не только прокоммен
тирован средствами массовой 
информации, но и опубликован 
в «Российской газете». Пошла 
мгновенная цепная реакция, 
все обитатели лагерей и коло
ний узнали об этом докумен
те, в местах лишения свободы 
возникла критическая ситуа
ция. Медлить было нельзя.

Однако одновременно воз
ник вопрос об экономической 
и политической амнистии. На 
ней настаивали аграрная, ком
мунистическая, либерально-де
мократическая партии России. 
Их позицию поддержала груп
па «Новая региональная поли
тика», фракция «Женщины Рос
сии», группа «Российский 
путь», Демократическая пар
тия России.

Мы понимали, что каждый из 
этих вопросов не пройдет от
дельно, фракции его «зару
бят». Отсюда возникла ситуа
ция, когда две отдельные ам
нистии — предусмотренная 
президентом и предложенная 
группами и фракциями — мог
ли пройти только вместе.

Одновременно наша фрак
ция «Новая региональная поли
тика», а также фракции «ПРЕС» 
и «Женщины России» выдвину
ли меморандум о согласии, 
было предложено проголосо
вать за эти документы вместе 
взятые, то есть в пакете. Как

■ — Считаю, что, обращаясь с 
посланием к Федеральному Со
бранию, наш президент впер
вые выступил кек общенацио
нальный лидер. Впервые он не 
становится на ту или иную сто
рону, а поднимается над схват
кой и выступает как человек, 
равно ответственный за всех.

Президент сформулировал 
программу, определив те бо
левые точки, в оценке которых 
сходятся противоположные по
литические силы, и предложил 
путь к согласию.

А Дума, которая долго гово
рила о том же согласии, реши
ла этот вопрос просто: путем 
нажатия кнопок политически
ми единомышленниками тех, 
кто сейчас находится под су
дом и следствием по причине 
выдвинутых против них обви
нений в совершении уголовно
го преступления.

Возвращаясь к речи прези
дента, хочу отметить его 
мысль, которая может показа
ться опорной и которую бурно 
обсуждают мои коллеги. Это 
мысль о сильном государстве. 
Во время наших споров выска
зывалось опасение, что мы 
снова возвращаемся к унитар
ному государству.

Когда я внимательно посмот
рела текст этого послания, для 
меня стало очевидно, что идея 
сильного государства, которую 
выдвинул Борис Николаевич 
Ельцин, никак не умаляет и не 
ущемляет права человека.

Дело в том, что сегодня, ко
гда у нас налицо разгул прес
тупности, безответственность 
чиновников, распад экономики, 
невозможно исправить поло
жение без вмешательства го
сударства. Но вмешательства.

не нарушающего права чело
века. И то, что предложено 
президентом в послании, под
черкивает ответственность го
сударства за человека.

Президент постарался пост
роить свою речь так, чтобы ни
чем не задеть чувства депута 
тоа, которые проголосовали за 
мнимое согласие в обществе, 
которое называется политичес
кой амнистией. Это тоже новый 
вариант отношения президента 
к депутатам. Очевидно, он ре
шил, что в данном случае де
путаты вправе взять ответст
венность на себя.

Я голосовала против этого 
пакета постановлений Думы. 
Во-первых, потому, что нельзя 
было голосовать пакетом. Во- 
вторых, потому, что я не верю 
в такого рода амнистии и в то, 
что они могут привести к миру 
и согласию. Я считаю, что они 
только обострят ситуацию з 
нашем обществе, потому что 
за этим всепрощением — де
монстрация того, что можно 
придать забвению стремление 
людей поступать так, будто им 
все позволено. В тем числе и 
вооруженный мя'еж.

»И Зюганов, и Говорухин, и 
остальные, выступавшие от 
имени фракций правой ориен
тации, не скрывали своих ис
тинных намерений. За словом 
«согласие» следовали слова 
«преступный режим», «мнимая 
демократия» и т. д. И предель
но ясной становилась мысль, 
зачем они хотят выпустить сво
их соратников на волю.

К сожалению, это не остано
вило тех, кто нажимал кнопки 
системы голосования.

Записала
Гимма ПЕЧУРКИНА.

РЕЗУЛ ЬТАТЫ
голосования депутатов Государственной Думы 

от Свердловской области
но пакету постановлений об амнистии

по материалам экспертной
Аулов Л. И. — против
Брусницын Ю. Л. — отсутств.
Веер А. П. — за
Исаков В. Б. — за
Ищенко Е И. — за
Карелин Г. Ю. — за

группы центра «Стратегия»)
Л ахова Е. Ф. — за
Михеев С. В — за
Мишустина Л. II. — против
Некрасов Л. В. — отсутств.
Селиванов Л. В. — против
Токарева Т. П. — не голос.

Сообщает пресс-служба главы администрации области ления области. Сегодня карга 
скроена так. что заниматься

На севере газеты-больше, чем газеты
развитием 
ков. искать 
доходов не

городов 
новые 
выгодно

и посел- 
источники 

ником ѵ.
45 территорий из 59 живут за

дотаций. и когда н и х

Н они должны жить обязательно-считает председатель правительства В. ТРУШНИКОВ
В четверг, после окончания 

семинара редакторов город
ских и районных газет, радио 
и руководителей пресс-служб 
состоялась пресс-конференция

чивают население электроэнер
гией и теплом. Правительство 
области, к сожалению, мало
чем может нм помочь. но в

уже начали получать льгот-
иые кредиты,

председателя правительства
области В. Трушникова и его 
заместителя А. Блохина.

Вопросы, заданные В. Труш
никову. касались в основном 
двух тем — экономической си
туации в области и выживания
«малой» прессы 
рынка. Валерий

в условиях
Г соргиевич

рассказал, что положение 
области тяжелое, особенно 
тех малых городах, где, ;

в
• В 
как

пределах своих возможностей 
старается давать хоть неболь
шие льготы. В последние годы 
принималось несколько поста
новлений российского прави
тельства непосредственно ка
сающихся городов Свердлов
ской области, по пока ни одно 
из них не выполняется.

На вечный вопрос насчет

торые предстоит расплачивать
ся в сентябре. Но есть нема
ло колхозов и совхозов, к.ото-
тыс не спасут никакие
временные вливания — их на
до закрывать и делать эго 
совершенно сознательно, но в 
любых условиях обязательно
сохранить технику. Если ее

кончаются деньги, главы адми
нистраций просто сдут с про
тянутой рукой в вышестоящие 
инстанции с очень простой по
зицией: народ страдать не 
должен, и пусть теперь голова 
болит у верхов... А те круп
ные города, за счет которых 
существуют остальные, »гоже 
ие заинтересованы зарабаты
вать, ибо чем больше по пу
чишь, тем больше отберут. По
этому и родилась идея объеди
нения территорий таким обра
зом. чтобы они могли прокор-
мить себя сами. Но

приближающегося сева 
Трушников ответил, что,

правило, одно крупное пред
приятие. Именно они большей 
частью содержат жилье, объ
екты социальной сферы, обеспе-

нечно. сеять будем, і 
можно, с опозданием,

но,

В 
ко- 

воз-
ПОТОМѵ

что семян не хватает пример
но 30 процентов и денег на их 
покупку пока нет. Хозяйства

растащат по дворам, то нечем 
будет обрабатывать потом даже 
индивидуальные поля. Нынеш
ний год, видимо, будет по
следним, когда село живет по- 
старому.

Валерий Георгиевич расска
зал также, как он представля
ет себе реформу адмннистра-

перспектива, 
тайная не па 
же в рамках

работа.
ОЛИН I

это — 
рассчи- 

год. Пока
подготовки

в областную Думу
к 
и

ТИВНО территориального де·

органы местного самоуправле
ния был принят компромис
сный вариант — введено по
нятие управляемых террито
рий и четко сказано, что та
кое местное самоуправление и

Приватизация

Ваучер уходит, центр
Многоуважаемые акционеры 
чекового инвестиционного фонда 
АККИП!

Иметь при себе сертификат акций 
и паспорт.

Предварительная регистрация 
акционеров с 14 по 25 марта 
в помещении фонда.

По решению Совета директоров, 
собрание акционеров фонда будет ~тц^ 
проведено 25 марта 1994 года.

Екатеринбург, Плошадь Пятого года,
Урицкого, 1 телефон 51 -13 -13

Продолжается заключение договоров по программе ЖИЛЬЕ.

Фонд АККИП для Вас и для Ваших детей!

ПОГОДА

2—3 марта ожидается пере
менная облачность, небольшой 
скег, слабые метели. Ветер се-

верный. 5—10 м/сек. Темпера
тура воздуха ночью на юге 
области 19—-24, на севере — 
25— 30, днем — 11 — 16: 3 марта 
7—12 градусов мороза.

24 февраля в помещении 
Дома мира и дружбы состо-

ваучер. Как известно, 
ваучеры должны быть

псе 
в ло-

ялось «празднование 
рождения» Уральского

дня 
фоп-

дового центра (УФЩ. Меро
приятие было именовано про-
зентациеи посвящалось

жены в дело до 1 июля это
го года. Но УФЦ приобрел 
большой опыт по приватиза
ции, работе с цепными бума
гами. консалтингу, поэтому

окончанию первого года ра
боты центра.

УФЦ был создан для опе
раций с ваучерами, в част
ности, для проведения чеко
вых аукционов. На презента
ции выяснилось, что центр 
но намерен полностью свя
зывать свою судьбу с таким 
мимолетным явлением, как

будет продолжать свою
тельность, 
спектр.

расширяя

Презентация прошла

доя-

в де
довой обстановке. Генераль
ный директор УФЦ ІО. Зве
рев подвел итоги. Главная 
задача центра практически 
выполнена: около 80 про
центов жителей области реа-

Конкурс

ВЕРНИСАЖ БЕЗ ГРАНИЦ
У талантливых юных художников Екатеринбурга появилась 

возможность принять участие во Всемирном конкурсе-выставке 
в Америке.

В Соединенных Штатах Америки существует международная 
организация городов-побратимов «Sister Cities internatinaK в
рамках которой действует ежегодная программа для молодых 
художников. Цель ее — 1
тема звучит очень емко и многогранно;

побуждение к творчеству. В этом году 
и многогранно: «Выражение свободы».

Екатеринбуржцев к участию в этой международной художе-

ВОЛЕЙБОЛИСТКИ «УРДЛОЧКИ» - 
ЧЕМПИОНКИ РОССИИ!

Сочетание слов, вынесенных в заголовок, 
выглядит совершенно естественным и, более 
того, етинственно возможным «Уралочка»— 
да не чемпион? Чемпион — да не «Уралочка»?

Л за простотой фраз кроется невидимый 
глазу болельщиков каторжный труд н мак
симализм задач, стоящих п каждом матче, 
на каждой тренировке. Да и соперницы сда
ваться заранее никогда не собираются. Ведь 
победить знаменитую «Уралочку» — значит 
войти в историю российского волейбола. Это 
стимул, так сказать, коллективный. А есть 
и индивидуальный. Сыграешь удачно — есть 
шанс попасть на заметку главному тренеру 
«Уралочки» и сборной Николаю Карполю 
Но «Уралочка» очков ие раздает. Даже если 
они ей бс<ине ие нужны — в отличие, кста
ти от представителей многих других, видов 
спорта. В семнадцати матчах нынешнего 
чемпионата, сыгранных основным составом,

«Уралочка» одержала семнадцать побед! Ре
корд, который можно только повторить, нс 
не улучшить.

Л поседевший в волейбольных баталиях 
Николай Карполь наблюдает за игрой своих 
золотых девчонок с радостью н грустью. По
тому что знает: его нынешняя команда — 
не на века. Даже в самом что ни на есть пе
реносном смысле слова. Ппойдут год — два, 
и волейбольные звезды «Уралочки» засвер
кают в составах своих новых клубов на пло
щадках Западной Европы. Л значит придет
ся опять все начинать с начала. С начала, 
зато не с нуля Ибо подрастают в волейбо
льной школе «Уралочки» новые парования 
Никому пока еше нс известные. Но только 
пока.

Алексей КУРОШ.
«РАДОСТЬ ПОБЕДЫ».

Фото .Алексея КУНИЛОВА.

КРИТИЧЕСКИЕ ДНИ В МАРТЕ ^.=^нье:
18, пятница;

25. пятница;
28. понедельник;
20, среда.

Женский вопрос

СИЛА 
ИНИЦИАТИВЫ 

СЛАБОГО ПОЛА
Сегодня, в первый день 

весны, в здании областной 
администрации открывается 
первый конгресс женщин 
Урала. Около двухсот пред
ставительниц различных 
женских союзов, советов, 
благотворительных и про
чих опганизации из нашей 
области и соседних обла
стей и песпублик участву
ют в обсуждении устава, 
направлений деятельности 
недавно созданной Ассо
циации женщин Урала. Оо- 
гапизация эта по-своему 
уникальна в пределах Рос
сии. Существует она лишь 
с декабря, однако уже не
мало сделано.

Чем же заняты нынче 
самые активные женщины 
Упала? Решением наибо
лее остпых ппоблем впеме- 
ни. Как споавпться с без
работицей, ѵ которой, как 
известно, оказалось женское 
лино. Как поддерживать 
женский, семейный бизнес. 
Как защитить плана жен
щин — ведь не секрет, что 
и сейчас нередки случаи 
лиск"иминации слабого по
ла. В сФепе культуры осо
бое внимание жешпины 
уделяют таким программам, 
как. например, «Талантли
вый ребенок»...

Знакомясь с деятельно
стью ассоциации, понимая 
важность ее работы, все- 
таки я не удержалась от 
«нигилистского» вопроса: «А 
нужно ли вообще женское 
движение? Мужчины ведь 
не создают подобных орга
низаций». Отвечает мне член 
правления ассоциации Свет
лана Васильевна Корнило
ва:

— Вообшс-то существу
ет немало и мужских ор
ганизаций: различные клубы, 
движение отпов и так да
лее. Правда, в нашей сб-

где оно осуществляется.
Разумеется, журналистов ин

тересовало отношение главы 
правительства к местной прес
се (а сегодня администрации 
в городах и районах являются 
учредителями 47 газет). Газе
ты, как и все, задавлены на
логами и просят освободить их 
хотя бы от местных. Но по-
скольку это прерогатива
опять же властей. В. Трушни
ков пообещал обратиться к 
главам администраций и реко-
мендовзть им принять такие
решения. Пресса и радио в ма
лых городах и районах долж
ны жить, ибо они там зача
стую нынче являются единст
венным источником информа
ции.

Заместитель пведседателя 
правительства А. Блохин рас
сказал о том, как выполняются 
областные социальные про
граммы (из-за отсутствия 
средств большинство из них 
пока приостановлено), о рабо
те фонда медицинского страхо
вания, о той перестройке в 
здравоохранении, которую по
влекло за собой введение стра
ховой медицины.

остается
лизовали свои ваучеры на 
аукционах. Вскоре УФЦ об-
народует список 
тин, куда можно
оставшиеся 
ные чеки.

предприя- 
в л ожить

приватизацйон-
Затем

представители
[ выступили 
учредителей

центра председатели обла
стных: фонда имущества Д. 
Сергеев и комитета по уп
равлению госимуществом В. 
Ваулин. Свою оценку ходу 
приватизации дал председа
тель областного антимоно
польного управления II. Уже-

Станислав СОЛОМАТОЙ.

Из первых рук

«Наша область идет

ласти, насколько мне изве
стно. их действительно нет. 
Но и мы не предполагаем 
противостояние по полово
му признаку, наша органи
зация не зак-оыта для пред
ставителей другого пола. В 
работе конгресса, конечно, 
принимают участие и мѵж-
чины, ведь темы, которые

верным путем»
Такова основная мысль, 

прозвучавшая в выступлении 
перед журналистами главы ад
министрации Свердловской 
области А. Страхова, вернув
шегося с заседания Совета 
Федерации, на кото-ром про
звучала речь Президента РФ.

Текст ежегодного послания 
президента, объемистый труд 
объемом в 109 страниц, лежал 
на столе во время пресс-кон
ференции, определяя ее ос
новную нить.

А. Страхов оценил этот до
кумент как серьезную госу
дарственную программу, орга
низующее начало. которое

поддержки товаропроизвоци
телей. А. Страхов назвал вы
деленные селу кредиты «по
следним, на что способно на
ше общество для селян». Этот 
шаг государства должен быть 
для них серьезным «звон
ком», призванным активизирс-
вать их активность ответст-
вонность.

А. Страхов уделил внимание 
избирательной кампании, всту
пившей в активную стадию, оп-
ределил задачи
представительной

бу цущей 
власти, сре-

должно 
тичесхих

лечь в основу прэк-

ди которых — бюджетная по
литика. вопросы, связанные с 
собственностью, регулирование

действий
отношений центром. Для

жителя области.
Взвешенным назвал , 

Леонидович подход 
дента к политическим

каждого

Алексей 
прези- 
вопро-

сам, положительно оценив тот 
факт, что Б. Ельцин не стал 
вступать в полемику со свои
ми политическими оппонента
ми, а как бы предоставил воз
можность обществу самому 
во всем разобраться.

выполнения этих задач нужны 
компетентные. авторитетные 
лидеры, подчеркнул он.

Журналистов интересовали 
действия администрации об
ласти по обузданию разгула 
преступности. А. Страхов на
помнил, что среди правоох
ранительных формирований 
появилось совершенно ко

Что 
глава

касается экономики,
администрации

назвал ближайшей
задачей .«приземлить» 
шу. местную почву
пр явления, 
лированы в 
дента: «Мы 
конверсией.

области 
реальной

которые 
послании

на на
те на- 

сформу- 
прези-

много занимаемся
Но грамотно ра-

б от ат ь с военными заказами, 
успешно торговать — вот за
дача, которая не должна 
уходить из поля зрения».

Анализируя предложенную 
президентом программу уча
стия государства в регулиро
вании рын>ка и прежде всего

ствениой акции пригласил город-побратим Екатеринбурга Сан- 
Хосе. За осуществление программы с нашей стороны взялись 
пять организаций: комитет по делам молодежи городской адми
нистрации, управление культуры администрации Екатеринбур
га, управление народного образования города, комитет по 
внешнеэкономическим связям и Музей молодежи.

Приносить свои работы па конкурс могут как ученики худо
жественных школ, члены изостудий, так и юные художники-са-
моучки здесь ограничений ист. Рамки существуют только
возрастные—к участию допускаются юноши и девушки от 13 до 
18 лет включительно и временные— работы можно сдавать в 
Музей молодежи до 21.00 21 марта. Определенные требования 
организаторы конкурса предъявляют .к материалу, на котором 
будет выполнена работа: это может быть бумага, афишная бу
мага или холст, размер же не должен превышать 60X75 см. До
пускаются работы, выполненные акварелью, маслом, пастелью, 
пером и чернилами,, углем и в смешанной технике. Ну а уж как

вое — налоговая 
которая должна не 
создать условия для

полиция, 
только 
работы

налоговых инспекторов, но и 
стать серьезным препятствием 
на пути организованной пре
ступности. Для координации 
действий разных служб по 
борьбе с преступностью созда-
ется управление 
тивных органов.

В заключение

администра-

глава адми-
нистрации еще раз 
нул, что послание 
та подтверждает

подчерк- 
президен- 

правиль-
ность тех направлений, кото
рые избраны администрацией 
области.

(Соб, инф ).

мы поднимаем, отнюдь не 
исключительно женские- за
нятость. вопросы социаль
ной зашиты, охрана мате
ринства. детства, семьи. На
тактике часто бывает, 
опганизация возникает

что
к а к

женекая. потом становится 
всеобщей: напэимеэ. союз 
матеэей воинов, погибших 
в Афганистане, стал союзом
родителей;
годетных

ассоциация мио
ма те гей

ла в ассоциацию
п en е пое

много лет-
семей. Просто женши-

ны в подобных 
часто являются 
инициативной, 
стороной.

вопросах 
наиболее 

деятельной

Марина РОМАНОВА.

А завтра в ДК «Упал» 
откроется вторая областная 
конференция женщин, кото
рая продлится два дня. Ее 
нынешнее название «Совре
менная женщина и семья».

В Екатеринбург съезжа
ются делегации из всех го
родов и районов области, а 
также гости из республик 
и областей Большого Упа
ла. На конференции будхт
ппочитаны два
«Международн ое 
движение и мы:

доклада: 
женское 

и «Жен-
шина в гражда-яском об
ществе». Кпоме того пла
нируется работа секций, те
мы которых были предло
жены самими участницами 
конференции на предвари
тельных обсуждениях.

Как и в 
уч астники

прошлом году, 
конференции

смогут побывать в различ
ных ведомствах, встретить
ся с руководителями. обла
сти. В рамках форума со
стоится и презентация меж
дународного Гола семьи, 
коим объявлен 1994 гот.

Наталья ДЕНИСОВА.

юные .художники выразят свободу, зависит только от них — 
здесь полный простор для творчества.

Все представленные работы будут оценены специальным жю
ри первоначально в Екатеринбурге и составят экспозицию в 
Музее молодежи, которую планируется открыть 25 марта. За
тем лучшие отправятся за океан. Организаторы оплачивают от
правку только двух работ, победителей же скорее всего булрт 
больше, остальным придется искать спонсоров: для того, чтобы 
картина уехала в Соединенные Штаты, требуется внести 25 дол
ларов.

В Америке же работы с0 всего мира будут собраны в городе 
Гайлер. штат Техас, среди них выберут десять лучших Победи
тели получат денежные премии, а главное—их произведения бу
дут участвовать в ежегодном аукционе в Луисвилле, штат Кен
тукки, который состоится в июле.

Марина РОМАНОВА.
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Дела крестьянские

УЙТИ ОТ БАНКРОТСТВА
предложил коллективу «Брусянского» его новый председатель

В совхозной конторе было 
холодно. Второй месяц, как 
котельная в поселке Больше- 
брусянское Белоярского райо
на работала единственно ра
ди того, чтобы не заморозите 
трубы. На большее не хвата
ло угля. Из-за низкой темпе
ратуры в классах закрыли 
школу, не работал детский са- 
ди»х. Сродни стылому воздуху 
б домах поселка была и ситу
ация в экономике местного 
сельскохозяйственного кол
лективно-долевого хозяйст
ва «Брусянское», Попросту 
бывшего совхоза.

Хозяйство, говоря языком 
медиков, агонизировало. По 
крайней мере, тек мне охарак- 
теркэо-зали ситуацию в нем 
специалисты областного уп
равления сельского хозяйст
ва. В числе девяти других 
коллективных сельхозпред
приятий области этот в недав
нем прошлом совхоз оказался 
на грани банкротства. Огром
ные долги, ни малейшей 
перспективы к лучшему. Что 
с ням делать — никто не знал. 
Один из вариантов был такой: 
разделиться на небольшие 
жизнеспособные коллективы, 
Фермерские хозяйства и по
пытаться выжить в одино^- 
кѵ Именно такой сценарий 
событий я ожидал застать на 
месте. Но нашел в Брусянах 
нечто совсем иное. Без пяти 
минут банкрот вдруг собрал
ся встать на ноги.

Совершить экономическое 
чудо в масштабах одного 
хозяйства взялся бывший глав
ный зоотехник Белоярского 
райсельхозуправления Г. Лу
зин. Рабочие «Брусянского» 
на своей конференции прого
лосовали за его программу 
экономического возрождения, 
и Геннадий Федорович принял 
бразды правления. Вообше, 
ситуация с выборами сама по 
себе интересная: за право 
«порулить» боролись аж че
тыре кандидата. Но народ «не 
клюнул» на заманчивые про
екты по оживлению коммео- 
ческой деятельности, откры
тию различных подсобных 
цехов, а отдал предпочтение 
кандидату, призывавшему по- 
настоящему заняться землей, 
основным производством. Чем, 
кстати, в «Брусянском» дав
ненько уже' по-настоящему-то

Господа предприниматели!
Фонд имущества Свердловской области объявляет о продаже го

сударственного имущества незавершенной строительством производ
ственной базы треста «Сухолсжтяжстрой», расположенной в районе 
поселка «Старой Бурсунки» в г. Ар-емовском Свердловской области.

Способ продажи — аукцион, 
открытый по составу участни
ков

Начальная цена — 99 млн. 
908 тыс. 460 рублей.

Критерием выявления побе
дителя является предложение 
максимальной цены.

Ферма платежа единовре
менная.

Предприятие имеет земель
ный участок под строительство 
— 1,3 га.

Вооружена и
За 157 лег езоегд существования эта ге

офизическая лаборатория-обсерватория пере
кочевывала трижды: из Екатеринбурга в 
Верхнее Дуброво, затем в Арти. Сейчас, н 
тиши, на опушке приуфимского соснового бо
ра, сотрудники обсерватории собирают уни
кальные данные, которые без промедления 
поступают по сети компьютерной связи «Интер
нет» в информационный центр Вашингтона. 
В ближайшее время эта информация пойдет и 
в Париж. Имея такие связи, самую современ
ную американскую аппаратуру и исключи
тельно удачное расположение станнин — 
почти в центре Предуральского прогиба, 
сотрудники обсерватории пытаются доказать 
уральским промышленникам, что возмож
ность использования получаемой ими инфор
мации обширна и не пользоваться этой ин
формацией — просто грех.

Заведующий обсерваторией кандидат гео- 
логоминералогическнх наук Олег Кусонский 
уже более года доказывает нефтедобытчи
кам Башкирии и Пермской области необхо
димость использования данных обсерватории 
в прогнозировании грядущих гёодинамиче- 
оких изменений. Сейчас появилась надежда 
на взаимопонимание: нефтедобытчики вспом
нили, что откачка нефти из недр земли — 
процесс не просто механический, и образую
щиеся при этом пустоты обязательно требу
ют заполнения. По крайней мере первые конт
ракты па поставку информации обсерватория 
уже заключила.

О. Кусонский рассказывает, что Урал — 
регион не такой уж стабильный и незыбле
мый. Землетрясения бывают достаточно часто. 
Последнее, наиболее ощутимое, до 5—6 бал
лов, было осенью в Пермской области, с 
эпицентром в городе Кизел. Пермяки почув
ствовали его в дрожжании зданий и позвя
кивании посуды.

Л если учесть, чт0 при современном уров 
не нефтедобычи многие разработки ведутся 
с нарушением технологии, то локальные гео- 
динамические события, вроде завалов шахт, 
перекрытия нефтеносных и водоносных плас 
тов, становятся явлением частым Инфопма 
пня. накапливаемая обсерваторией, поможет 
предупредить такую опасность.

В то время, пока разработчики уральских 
Кедр доходят до понимания перспектив ис-

и не занимались.
В прошлом году в хозяйст

ве урожайность картофеля 
составила всего 38 центнеров 
с гектара (собрали мень'ье. 
чем посадили}. Треть карто
феля ушла под снег: два от
деления не удосужились по
мочь третьему, отстающему. 
Урожайность зерновых в 
«Брусянском» опустилась в 
прошлом году до 6 8 центне
ра с гектара. Надои молока 
на корову до недавнего вре
мени не превышали в сред
нем 4 килограмма в сутки. 
О темпах сокращения пого
ловья говорит хотя бы такая 
цифра: за два последних ме
сяца хозяйство отправило на 
мясокомбинат 196 голов круп
ного рогатого скота. Это поз
волило выплатить рабочим 
зарплату за сентябрь и ок
тябрь. За ноябрь и последу
ющие месяцы деньги здесь 
еще не получали.

Разумеется, при таких «по
казателях» в работе плачев
ными оказались и финансовые 
результаты: 300 миллионов 
рублей — задолженность по 
банковским кредитам, 110 
миллионов — другие долги. 
Пои этом в хозяйстве нет в 
достаточном количестве ни 
кормов, чтобы закончить зи
мовку скота, ни доброго по
севного материала, ни ГСМ, 
ни удобрений. На все на это 
надо почти полмиллиарда руб
лей. Неужели таксе хозяйство 
еше можно спасти?

Лузин считает, что можно и 
нужно. И авантюристом его 
никак не назовешь: за пле”а- 
ми почти четверть века рабо
ты на селе, и половина этого 
срока — в Белоярском райо
не. Помнит Геннадий Федоро
вич то время, когда в «Бру
сянском» собирали и по 160 
центнеров картофеля с гек
тара. а не 38, как нынче. По 
его мнению, и молочное ста
до хозяйства вполне может 
давать в среднем от коровы 
по 8—10 литров молока в 
сутки, а не 4 и 6. Но где та 
палочка - выручалочка, с по
мощью которой можно вер
нуть былое благополучие? Не 
знаю, сыграет ли то. о чем 
мне рассказал Лузин, роль 
волшебной палочки, но мне 
многое в его планах показа
лось любопытным.

Приватизация

Проектная производитель
ность — 40 тыс. куб. м раство
ра и бетона.

На строящейся производст
венной базе расположены:

— закрытый склад заполни
телей;

— узел сортировки;
— бетонно растворный узел;
— известегасительная уста

новка;
— трансформаторная под

станция;

Точка на карте

очень полезна
пользования сейсмических данных, такую 
возможность не упускают амёриканцы. Уче
ный из США Дэвид Чевне уже не однажды 
гостил у артинских геофизиков, исправно 
привозя при этом новое оборудование. Пос
ледним подарком была чувствительнейшая 
сейсмостаниия. Обсерватория «Арти» стала 
сейчас одним из опорных пунктов всемирно
го проекта «Арис», в который войдет бо.і'-е 
двѵх десятков сейсмических лабораторий, 
расположенных по всему миру: в Неру. Ка
наде, па острове Пасхи — горячих сейсми
ческих точках нашей планеты.

Была попытка использовать обсерваторию и 
в великом деле установления мира на зем
ле. Согласно договору двух сверхдержав — 
США и СССР — на территории обсерватории 
в октябре 1991 года был построен комплекс 
помещений для еше одной сейсмостанции, ос
новная задача которой должна была состо
ять в улавливании отзвуков ядерпых взры
вов. Частотные характеристики геодннами- 
ческих колебаний при ядерном взрыве резко 
отличны от возникающих при обыкновенном 
землетрясении — амплитуда их значительно 
выше. Имеющаяся в обсерватории аппаратура 
и без того четко фиксирует эпицентры идей
ных испытаний, но на уровне высших эшело
нов власти было решено продублировать это 
еще одной сейсмостанцией. На том дело и 
кончилось: помещение для «протнвоядерной» 
станции пустует, и артинскне геофизики скло
няются к мысли 'использования этого поме
щения для собственной аппаратуры.

Сегодня техническая вооруженность об
серватории достаточно велика — станция вер
тикального зондирования ионосферы, геомаг
нитная станция и две сейсмических. Плюс к 
этому уникальные компьютеры с огромными 
возможностями и вход в международную 
сеть информации с сотнями тысяч пользо
вателей. Неудивительно, что сотрудники об
серватории хотят использовать оборудование 
«на полную катушку», с максимальной поль
зой и для пауки, и для уральского региона.

Сергей ШЕВАЛДИН

На фото Владимира КАЗАКОВА: павильон 
магнитной станции обсерватории «Арти»; ин
женер-программист Игорь Васильев.

Мой приезд в «Брусянское» 
совпал с четвертым днем 
пребывания Лузина в новой 
должности. За неполную не
делю он первым делом по
пытался разобраться в том 
«наследстве», что ему доста
лось. Выходило, что хозяйст
во буквально растаскивали. И 
грешили этим, начиная ст 
главных специалистов и кон
чая последним скотником. 
Закрывать на это глаза? Лу
зин решил иначе. Да и чо 
сказать: обкрадывали-то сами 
себя.

«Авгиевы конюшни» в де
лах хозяйства расчищать но
вому поедседателю пойдете я 
еше долго. Но ради иных на
ходок это стоило затевать Ч 
примеру, стоят в поселке не
достроенными пять домиков. 
Оказывается, их когда-то 
обязалась сдать совхозу, вза
мен на полученную от селян 
под сады землю, некая стро
ительная организация. И вот 
сады уже цветут, а дома все 
еще строятся. А он-и ой как 
нужны, чтобы заманить сюда 
молодых специалистов. Так 
что в самое ближайшее время 
собирается Лузин напомнить 
строителям о былом уговоре. 
Глядишь, и проблему с кад
рами удастся решить

Спешит новый председатель 
на сво^м начальственном ме
сте приобрести и друзей, 
сторонников. Приехал, напри
мер, в «Брусянское» разгне
ванный представитель адми
нистрации Еерх-Исетского 
района Екатеринбурга с тре
бованием расплатиться карто
фелем за шефскую помощь 
на уборке. Лузину впору бы 
развести руками: знать, мот, 
ничего не знаем, да и нет в 
наличии картофеля. Но он 
решает иначе: отдать горожа
нам долг из запаса семенно
го картофеля. Все равно доб
рого урожая от таких сем<н 
не жди. лучше уж потратить
ся да купить сортовой, каче
ственный. Но главное — сох
ранятся хорошие отношения 
с бывшими шефами. А это 
капитал особый.

Еще пример. На селе, хак 
известно, деньги в большом 
дефиците. Давно их не ви
дят и в «Брусянском». Но но
вый председатель решает 
сдать на /мясокомбинат пять

— компрессорная;
— склад цемента;

— водонапорная башня с 
резервуаром;

— наружные сети водопро
вода, канализации и тепло
сеть,

— насосная станция произ 
водственного водопровода;

— 4-селекционная градирня.

Предусмотрено устройство 
двух железнодорожных тупи
ков 

десят голов скота и всю вы
ручку перечислить соседнему 
хозяйству. Ради чего? Ради 
того, чтобы те не пустили на 
мясо племенных телочек и 
вернули свой долг летом, но 
уже несколькими десятками 
тех самых спасенных «голш- 
тинок». А они нужны «Бру- 
с ямскому», чтобы доить от 
своих коров те самые завет
ные 8—10 литров и иметь мо
лочное стадо не в 250 голов, 
как теперь, а минимум в два 
раза больше. Ведь только 
при этих двух условиях, по 
расчетам Ген-надия Федорози 
ча, даст молоко полновесную 
прибыль.

Особые надежды возлага
ет Лузин на весенний сев. 
Ведь от его результата. по 
сути, зависит, быть или не 
быть хозяйству. Следуя изве
стному принципу «лучше 
меньше да лучше», новый 
председатель планирует со
кратить площадь полей, тради
ционно занимаемых картофе
лем. зато получить гаранти
рованно с каждого гектара до 
1,7 миллиона рублей дохода.

Что ж, расчет Лузина впол
не трезвый, хозяйский: брать
ся только за то. что даст ре
зультат уже в ближайшее вре
мя, добиться перелома, а 
там поживем—увидим. Еще 
ставку новый председатель де
лает на то. чтобы навести во 
всем элементарный порядок. 
Вроде бы все просто, да толь 
ко не каждому эта простота 
дается.

Получится ли у нового 
председателя или нет, зага
дывать не стоит. Но, по-край- 
ней мере, это хот;· какая-то 
альтернатива советам просто 
взять и разойтись. Слишком 
непросто на деле разрубить 
единый хозяйственный меха
низм, который создавался де
сятилетиями, поломать в од
ночасье психологию челове
ка. Хотя и насильно R хозяй
стве никого не держат, толь
ко в последний месяц из не
го вышли 27 семей, решив
ших крестьянствовать самосто
ятельно.

А рязго-зор о том, удастся 
ли «Брус янскому» уйти от 
банкротства, лучше продолжить 
через несколько месяцев. 
Время покажет.

Рудольф ГРАШИН.

Объекты имеют высокую 
степень готовности.

Аукцион состоится 28.03.94 г. 
в 12.00

Последний срок приема зая
вок 22.03.94 г.

Ознакомиться с документа
цией и характеристикой пред
приятия можно по адресу: г. 
Екатеринбург, пл. Октябрьская, 
1. комн. 701, 713, телефоны 
58-91-18, 51-30-88, с объектом 
по месту его расположения 
(г. Артемовский).

Залог в размере 14 млн. 
рублей и плата за участие в 
конкурсе а размере 50 тыс. 
рублей вносятся безналичным 
перечислением на счет фонда 
имущества Свердловской обла
сти (р/с 693001/Р00161361 в фи
лиале «Южный» СКВ Банка 
ЦР <Ц г. Екатеринбурга МФО 
253006 Код 871861) с пометкой 
в платежном поручении «Зада
ток за участие в аукционе про
изводственной базы треста 
«Сухо пожт яж строй».

ВСЕ НАЧАЛОСЬ с визита 
осенью 1993 года председате
ля ТОО «Красноленинскстрой» 
Евгения Алексеева. В кабинете 
районного госинспектора по 
охране природы он появился 
как доверенное лицо главы 
администрации п. Шаля и пре
дставил на подпись постанов
ление «О выделении под стро
ительство земельного участка». 
Но, несмотря на апломб посе
тителя и уже принятое район
ными властями решение (№ 92 
от 9 сентября 1993 г.), госинс- 
пектор подпись свою не поста
вил, т. е. отказал в согласова
нии этого отвода. Причин тому 
оказалось несколько, а глав
ная — предполагаемый зе
мельный участок выбран в зе
леной зоне, в окрестностях де
ревни Никитенки, где, к тому 
же, по соседству расположены 
сенокосные угодья и пастбища 
для местного скота, а леса, 
прилегающие к деревне, бога
ты земляникой. Эти землянич
ники — любимые места дере
венских пенсионеров, ребяти
шек, всех тех, кто не имеет ав
тотранспорта и не может дале
ко ходить по ягоды.

Последний довод, который 
привел, обосновывая отказ 
своей подписи под уже приня
тым постановлением, инспек
тор, это то, что и генпланом 
не предусмотрена жилая спор
ная застройка. А вот, скажем, 
в соседнем поселке — Сосно
вый Бор вполне возможно вы
деление полутора гектаров 
площади на эти цели. Есть там 
местные очистные сооружения, 
которые и «живут» пока на го
лодном пайке, и до сих пор не 
выведены на запланированную 
проектную мощность. Значит, 
перенос жилищной застройки 
был бы во всех отношениях 
благом, помог бы тем же очи
стным стать по-настоящему на

Консультации специалиста

БУХУЧЕТ И НАЛОГИ:
что нового в законодательстве

Из вышедших в последнее время нормативных актов, на 
наш взгляд, следует в первую очередь выделить три те
леграммы Госналогслужбы, ’ касающиеся Указа Президента 
К» 2270 «О некоторых изменениях в налдгообложении и 
взаимоотношениях бюджетов различных уровней».

Телеграмма № ВГ-4-16/5н полностью повторяет этот указ 
и разъясняет с бухгалтерской точки зрения его положения.

Телеграмма Лг ВЗ-4-05/13н устанавливает расчетные став
ки по спешіалогу и НДС: при обложении НДС по ставке 
10% расчетная ставка спецналога составляет 2,65%, НДС 
8.85%; при обложении по ставке 20% эти две цифры состав
ляют соответственно 2,44% и 16,26%.

Телеграмма № ВГ-6-05/9 определяет порядок бухучета 
по специальному налогу. В частности, расчет по спецналогу 
составляется по форме расчета НДС и предоставляется и 
уплачивается ежемесячно до 20-го числа следующего месяца. 
Малые же предприятия уплачивают налог и предоставляют 
расчет ежеквартально. При этом статус малого предприятие 
получает в соответствии с постановлением Совмина РСФСР 
№ 406, в котором к малым предприятиям относятся пред
приятия всех организационно-правовых форм, установлен
ных Законом РСФСР «О предприятиях и предприниматель
ской деятельности», как вновь создаваемые, так и действую
щие, со среднесписочной численностью работающих, не пре
вышающей 200 человек (в том числе в промышленности и 
строительстве — до 200 человек; в науке и научном обслу
живании — до 100 человек: в других отраслях производст
венной сферы — до 50 человек; в отраслях непроизводствен
ной сферы — ло 15 человек).

Минтруда выпустило постановление № 8 «О порядке ис
числения среднего заработка в 1994 г.», оно будет полезно 
всем бухгалтерам, особенно расчетчикам по зарплате, одна
ко ничего принципиально нового оно не вводит.

Федеральная служба занятости в письме № С-6-8-8 подт
верждает, что тариф взносов в фонд занятости с сумм, вы
плачиваемых по договорам подряда, составляет 2%.

В заключение отметим, что в позапрошлом выпуске до
пушена неточность: тариф взносов по налогу на пользова
телей автодорог для производственных предприятий состав
ляет 1,5%, а не 0,8%, как было ошибочно указано.

Илья СОЛОВ И И. директор аудиторской фирмы «Контур».

БОБтояние экологии

Напасти
на земляничную 

поляну
ноги.

Но к этим разумным сообра
жениям власть предержащие 
даже не подумали прислушать
ся, попросту наплевали на мне
ние госинспектора. Уже 10 сен
тября, через день после при
нятия того рокового постанов
ления, подписанного главой ад
министрации и, Шаля Г. Лоба
новым, был составлен акт по 
выбору облюбованного зе
мельного участка, а подпись 
строптивого инспектора попро 
сту игнорировали.

Глубокой осенью s деревне 
Никитенки началось злополуч
ное строительство. Инспектор 
по охране природы составил 
акт (за № 47) по факту нару
шения природоохранного за
конодательства, в котором ука
зал главе администрации Г. Ло
банову, что его постановление 
нарушает статьи Земельного 
кодекса Российской Федера
ции, Закон «Об охране окружа
ющей природной среды». Од
нако глава районной админи
страции с этим не согласился.

Госинспектор вынес постано
вление о приостановлении ра
бот ТОО «Красноленинск
строй», тех самых предприим

чивых, возводящих жилье в 
заповедном месте, строителей. 
Но... работы благополучно про
должались. Дело, оказалось, 
еще и в том, что это самое 
ТОО не имеет ни счета в бан
ке, нн юридического статуса в 
районе, а его главный центр — 
в г. Нягань Тюменской облас
ти. Ну разве чужакам жалко 
деревенских земляничных по
лян?!

В адрес главы администра
ции п. Шаля было вынесено 
обязательное предписание, ко
торым в срок до 15 декабря 
прошлого года предлагалось 
отменить то злополучное, за 
№ 92, нарушающее законода
тельство, постановление. Увы, 
этого не случилось. Тогда ин
спектор был вынужден нало
жить штраф на главу админи
страции Г. Лобанова в сумме 
392400 рублей (двадцать мини
мальных российских зарплат). 
Одновременно все материалы 
по нарушению необоснованно
го землеотводного дела были 
переданы в районную прокура
туру. Сотрудники районного 
комитета охраны природы, а 
с ними и местные жители не 
теряют надежды, что неправо-

Вести
из Нижнего 

Тагила

«КРУГЛЫЙ
СТОЛ»

В УГЛОВАТОМ 
ОБЩЕСТВЕ

Уже третью встречу с ру
ководителями общественных и 
политических объединений, 
партий и движений провел 
глева администрации Нижне
го Тагила Н. Диденко. Ферма 
«круглого стола» в нашем 
непримиримом — угловатом — 
обществе не стала пока при
вычкой, поэтому входящие в 
его состав (а в Нижнем Та
гиле это 22 общественных 
формирования) начали разго
вор с организационного воп
роса: обсуждение проекте по
ложения о «круглом столе», 
предложенного администра
цией.

Многие из «договариваю
щихся» сторон соскальзывали 
на привычную администрати
вную тропинку: «неформалы» 
предлагали наладить контроль 
за исполнением решений, а 
представители органов вла
сти были бы не против зас
лушивать отчеты о проделан
ной работе со стороны своих 
собеседников

Однако, как заметил глава 
администрации, «главная
цель — не какие-то гарантии, 
а достоверная информация о 
настроениях членов общест
венных организаций — для 
одних, и о позициях органов 
власти — для других». Если 
же члены «круглого стола» 
на основе консенсуса или 
квалифицированным большин
ством примут какие-либо ре
шения, администрация готова 
принять их как рекоменда
ции.

Встреча закончилась обсу
ждением предстоящих выбо
ров в городскую и област
ную Думы, следующая, ве
роятно, состоится после выд
вижения кандидатов. В пер
спективе планируется обсуж
дение таких животрепещу
щих проблем, как рост пре
ступности, состояние приро
доохранной деятельности, за
щита прав потребителей и 
другие вопросы. Одной же 
из своих целей «круглый 
стол» ставит предотвращение 
возможных социальных кон
фликтов в городе.

Елена ОВЧИННИКОВА, 
соб. корр. «ОГ».

...ИЗ

Артемовского

ПРАВО 
ЛЕЧИТЬ

НАДО 
ПОДТВЕРДИТЬ
В конце января лечебные уч

реждения Артемовского райо
на прошли процедуру лицензи
рования.

Лицензия разрешает вести 
лечение. Чем выше степень, 
присвоенная больнице, тем 
больше зарабатывают ее вра
чи. Во всяком случае, так дол
жно быть. И зависела выдача 
этого документа от результа
тов аттестации медперсонала, 
количества операций, оснащен
ности кабинетов и лаборато
рий, наконец, от соответствия 
помещений необходимым тре
бованиям.

Артемовской и Буланашской 
больницам присвоена третья 
степень (всего степеней — 

мерную стройку все-таки, хоть 
и запоздало, но приостановят.

Этот и подобные им факты 
наводят на грустные размыш
ления. Одни руководящие вла- - 
сти с готовностью отдают под 
вырубку охраняемые законом 
поселковые массивы. Другие 
ловчат, чтобы не рассчитывать
ся за нанесенный природе 
урон.

Скажем, руководство Вогуль
ского леспромхоза в отчетно
сти, поступающей в природоох
ранные органы, сообщило, что 
их службой «на свалку вывезе
но 1005 кубометров древесных 
отходов». Сделано, значит, до
брое дело: очищена лесная де
ляна. Й не просто, мол, выве
зены отходы, но и сожжены, 
то есть утилизированы.

Однако проверка выяснила, 
что указанные в отчетности 
цифры — липа. А потому за 
искажение информации Вогуль
скому ЛПХ предъявлен штраф 
в 500 тысяч рублей. К этой су
мме, разумеется, приплюсова
но еще и 340 законных тысяч 
за размещение на большой 
площади отработанной древе
сины. Вот и получилось, что 
сами себя перехитрили лесо
промышленники.

Впрочем, не одни вогульски« 
лесодобытчики манипулируют 
цифрами природоохранной от
четности. Подумаешь, мол^ 
природа, она все стерпит.

И она, действительно, вс« 
терпит, и даже самые большие 
штрафы не способны компен
сировать наносимый лесам, 
полянам, рекам урон. Но не
уважение к природе оборачи
вается общей экологической 
нестабильностью. Может обер
нуться и бедой.

Павел ПАТЛУСОВ, 
госинспектор охраны природы.

п. Шаля.

пять). Кардиологическому, хи
рургическому и травматологи
ческому отделениям — четвер
тая степень. Без лицензий оста
лись дермато-венерологическое 
отделение, противотуберкулез
ный диспансер. Покровская и 
Красногвардейская больницы, 
сельские фельдшерские пунк
ты. Главным образом из-за то
го, что на степень «не тянут» 
их помещения. Пока закрывать 
их не станут: людей-то больше 
негде лечить, а вот через год- 
дза без лицензии, грозят, не 
сможет работать ни одно ле
чебное учреждение.

В итоге персонал лицензи
рованных медучреждений мо* 
жет рассчитывать сегодня на 
20-процентную надбавку к за
рплате. Но вот почему докто
ра, работающие в негодном 
здании, оказываются при этом 
наказанными дважды? И усло
вия труда неважнецкие, и зар
плата «пожиже». Правда, со 
временем обещают «лицензи
ровать» и каждого врача, что
бы он имел возможность полу
чить категорию и сертификат 
на право лечебной деятельно
сти.

Татьяна ШАРАФИЕВА.

...из 
Североуральска

СВОИМ 
ходом 

ДЕШЕВЛЕ
С февраля проезд на пас

сажирском поезде от станции 
Бокситы до города Северо
уральска стал стоить 825 руб
лей, хотя расстояние до горо
да все^о восемь километров- 
На пригородном езтобусе би
лет стоит только 220 рублей. 
Дороговизна билета на поезд 
объясняе’ся просто: железно
дорожный участок от города 
не входит в МПС, а принад
лежит АО «СУБР» Объеди
нение. в свою очеоедь. дик
тует такую иену, к*кую ему 
вздумается Так что. невер
ное, скоро североурзльцев 
приучат ходить пеижем.

Геннадий КДПАНДИМСКИЯ.

...из Каменска- 
Уральского

кого 
ВЫГНАТЬ?

Не первый год Красногор
ский районный народный суд 
Каменска-Уральского находит
ся в катастрофическом поло
жении. Ветхое неприспособ
ленное помещение. Нехватка 
кабинетов, залов для заседа
ний. И все возрастающий по
ток дел.

Городские власти тоже в 
тупике. Для того, чтобы пе
реселить суд, кого-то нужно 
выгнать. Вопрос стоит имен
но так. В районе есть два пу
стующих детских сада, но они 
входят в уставный фонд про
мышленных предприятий и 
те не собираются с ними рас
ставаться. Других свободных 
помещений нет.

Прошлогодняя забастовка 
коллектива суда вызвала 
большой резонанс, но ожида
емого эффекта не имела. 
Правда, в поле зрения вла
стей на предмет «раскулачи
вания» попали два клуба —- 
медицинских работников и 
охотников. Но ча их защиту 
выступила общественность. 
Больше «претендентов» поив 
нет. Но даже если удается 
кого-то высолить в бюджете 
нет средств для поиэепения 
освободившегося помеще
ния в «су вебиы~*’ тид

При· а КОТЛСБА, 
сзб. корр. аОГя.
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Под знаком Зодиака

Водолей открыл в кашей газете новую рубрику, в которой 
мы рассказываем о людях, рожденных под разными знака
ми Зодиака. Сегодня представляем Рыб в л’-це председателя 
Союза художников Свердловской области В. Степанова. Вчера 
у него был день рождения, воспользуемся случаем и поздра
вим Вениамина Арсентьевича. А читателям предлагаем сна
чала краткую характеристику знака по гороскопу, затем 
краткую самохарактеристику человека.

Рыбы находятся под противоречивым влиянием Нептуна и 
Юпитера. Несмотря на спокойную внешность, часто испыты
вают острую душевную муку, внутреннее беспокойство, ве
дут борьбу с самими собой. Обладают большой душевной тон

костью, натуры артистические, богато одаренные. У них силь
но развита интуиция, как, впрочем, и логика, часто поражают 
окружающих ясновидением, хотя не всегда дают себе в этом 
отчет.

Представители знака делятся на тех, кто плывет по тече
нию и против. Над первыми тяготеет рок, они действуют под 
влиянием обстоятельств, вторые — борцы, сопротивляются 
жизненным трудностям.

Рыбы справедливы, мудры, искренни, сердечны. Среди них 
много гуманистов, филантропов, социологов.

Под этим знаком родились Эйнштейн, Шопен, Бунюэль, 
Валерий Леонтьев, Андрей Миронов.

УСТУПЧИВ В БЫТУ, рыбы—
УПРЯМ В ТВОРЧТСТВТ ПРОГНОЗ

Я очень податлив. Наверное, 
ие умею сопротивляться. В 
житейском смысле во многом 
конформист. Нет у меня же
лания как-то оригинально ве
сти себя, ломать ситуацию— 
могу только немного подправ
лять ее. Но в творчестве с 
самого начала мне импониро
вало не делать то, что уже 
сделано. Как мне кажется, в 
творчестве я четко веду свою 
лин ию.

Знаю людей, которые не 
позволяют себе сомневаться 
• себе. Сам не из их числа. 
Циклы сомнений сменяются 
периодами ровной, спокойной 
уверенности. Но самодоволь
ства нет, этого не бывает.

Людей люблю прежде всего 
99 те качества, которые хотел 
бы видеть в себе: порядоч
ность, доброжелательность, 
что вообще является источни
ком нормального человечес
кого общения и сосущество
вания, и равность в отноше
ниях. Когда я вижу в челове
ке желание возвыситься, чув
ствую, что он сказал сам себе: 
«Я лучше прочих»,—не умею, 
да и не люблю общаться с 
таким. Равенство, уважение в 
отношениях между людьми 
ценю очень высоко.

Какие качества ' побудили 
меня возглавитъ Союз худож
ников области в то время, 
как престиж подобных орга
низаций упал? Наверное, тот 
же конформизм. Другие отка
зались —· я согласился принять 
на себя эту, в общем-то. до
полнительную головную бо*ль. 
Хотя была мысль: «Зачем?».

Отвечу себе и вам: затем,

СЕГОДНЯ в нашем обозре
нии речь пойдет о драматиче
ском театре. Заведующий ли
тературной частью Екатерин
бургского ТЮЗа Олег ЛАЕВ- 
СКИЙ рассказывает о наибо
лее ярких и заметных работах 
на сценах российских театров:

— Бесспорно, самым глав
ным событием театральной 
жизни последнего времени 
стала постановка Питера Штай
на «Орестея». Это не просто 
спектакль, это акция, действо, 
длящееся более 8 часов, в ко
тором заняты (и в главных ро
лях, и в хоре) звезды русско
го театра. Трилогия — о ко
рневом повороте времени, ко
гда матр.иархат уступал место 
патриархату, менялась ориен
тация всего божественного ми
ра. И это во многом совпада
ет с нынешним временем, ког
да происходят коренные пе
реломы в жизни. К сожале
нию, проект родился в 1987 го
ду, а осуществился только сей
час, и очень многое уже про
изошло, акценты сменились, 
некоторые, особенно полити
ческие аспекты, устарели.

К не менее значимым собы
тиям относится и работа Ген
риэтты Яновской в театре 
юного зрителя, где она поста
вила «Иванов и другие». В

От этого никуда не деться — афганская 
война вошла в нашу жизнь и сознание надол
го. если не навсегда. И не только книгами, 
газетными статьями. Воины-<афганцы» со 
своими воспоминаниями, болями и проблема
ми живут среди нас. И рядом те. кто не дож
дался с той «тихой» войны сыновей, братьев, 
отцов, мужей. И потому остается в долгу го
сударство, бросившее в пекло чужой граждан, 
екой распри безусых парней, перед памятью 
погибших, в долгу перед живыми, оставшими

ся без самых близких и родных людей. И 
вполне го-ичным было появление два года 
назад в Екатеринбурге вслед за Союзом ве
теранов Афганистана нового общественного 
объединения «афганцев» — Свердловской об
ластной организации Российского фонда ин
валидов войны в Афганистане Срок неболь, 
шой, но вполне уже можно говорить о том, 
что сделано за эти два года

Мой собеседник — заместитель председателя 
организации Олег ТИХОНОВ.

— Начинали мы с того, что 
разослали по адресам «аф
ганцев» письма с анкетами. 
Часть бывших воинов отклик
нулась, и в марте 1992 года 
иа учредительной конферен
ции была создана организа
ция. Поначалу она насчитыва
ла 120 человек, сейчас в ней 
около 300. Как видите, число 
членов организации возросло 
за два года более чем в два 
раза. И парадоксов в том нет 
никаких. Пссттравматический и 
постафганский синдромы да
ют о себе знать. Как считают 
специалисты областного гос
питаля для инвалидов и вете
ранов войн, в течение бли
жайших 3—5 лет число инва- 
лидов-«афганцев» увеличится 
в полтора-два раза, что каж
дый второй-третий участник 
той войны — потенциальный 
инвалид. Оптимизм молодости 
выручал поначалу многих, а 
далее все труднее и труднее 
боротьс» с последствиями уча
стия в б<г*аых действиях. И 
чтобы не в одиночку решать 
свои личные проблемы, мы 
объединились в организацию.

— Российский фонд — об
щественная организация, приз
ванная оказывать помощь ин
валидам войны в Афганистане. 
А из каких средств! Из госу
дарственных!

— Государство само в тяже
лом положении, и потому 
единственная привилегия с его 
стороны — льготное налого
обложение и -тпобождение от 
пошлинного сбооа во внеш
неторговой деятельности для 
поедприятий организации фон
да. Мы не пошли путем ком
мерции. Во-первых, с точки 

что по-прежнему это единст
венная организация, которая 
может защитить права худож
ника. Помочь ему с мастерс
кой, с решением каких-то бы
товых проблем, даже с пенси
ей, а также с проведением вы
ставок.

Экстрасенсорных способно
стей в себе не наблюдаю. Хо
тя в последнее время часто 
бывает: скажу, не задумываясь, 
какую-то вещь, а она вдруг 
сбывается. Решил даже поос- 
тооожнее с этим.

К гороскопам отношусь по
ложительно и замечаю, что ас
трологические прогнозы в мой 
адрес почти всегда оправды
ваются. Вообще вижу в го
роскопах кое-что общее с 
собственным творчеством. 
Ведь это своеобразная знако
вая модель. А я в последнее 
время работаю в знаковой си
стеме.

Творческий путь начал с ди
зайна, технической эстетики. 
Потом занялся монументаль
ной работой, постепенно пере
шел на живопись и графику. 
Есть ли объединяющая линия 
в этих разных видах творче
ства? Во всем хотел и хочу 
найти нестандартное решение. 
Всегда придавал большое зна
чение моделям.

Была, например, у меня се
рия «Неисправные телевизо
ры». В одном изображении у 
человека осталось только ту
ловище, а голова куда-то пе
реместилась, например, на те
ло другого человека. Идут 
люди в толпе, изображение 
деформирует ее так, что все 
становятся или совсем пону

Европа — Урал — Азия. Театральная жизнь

Сцена времен хаоса и перемен
ткань пьесы «Иванов» введены 
герои из других чеховских 
пьес. И это не оригинальни
чанье, а попытка увязать мно
гие темы, возникающие в про
изведениях Чехова с очень 
важным для него героем — 
Ивановым, разочаровавшимся, 
отчаявшимся человеком, пере
жившим в молодости громад
ный прилив сил и энергии. Ива
нова играет Сергей Шакуров. 
Критика отнеслась к работе 
Яновской по-разному, но здесь 
ценно то, что актеры и режис
серы с багажом 60—70-х 
годов пытаются осмыслить и 
ощутить себя в нынешней си
туации. Через того же Ивано
ва

По-прежнему радует Мос
кву курс Петра Фоменко; го
тов новый спектакль по пьесе 
О. Уайльда «Как важно быть 
серьезным», сделанный Е. Ка- 
меньковичем. Кстати, теперь 
они стали театром, но, естест
венно, без крыши над головой.

зрения мразям но все в . таком 
случае получается гладко, а 
во-вторых, не дает коммерция 
крепкой материальной осно
вы для существования органи
зации, оказания необходимой 
помощи ее членам. Вот поче
му у нас уже сейчас создано 
семь производственных участ
ков, на которых трудятся ин
валиды и ветераны-«аФганцы». 
Мы сами создаем себе мате
риальное благополучие, не си
дим с протянутой рукой и не 
просим у государства каких- 
либо субсидий.

Чаш автотранспортный уча
сток — довольно крепкое и 
солидное предприятие. Оно 
занимается перевозкой грузов 
к^к внутри России, так и в 
ближнем и дальнем зару
бежье. Создали участок по 
производству гвоздей с мно
гопрофильным ассортиментом, 
участок по установке вентиля
ционного оборудования, стро
ительный участок. Наш «Рос- 
сервис» занимается охраной 
предприятий, перевозкой гру
зов, физических лиЦ, охраной 
порядка на улицах города. Ор
ганизовали магазин и стол за
казов для «афганцев», где 
реализуем продовольственные 
и промтовары. (Есть у нас 
возможности для закупок то
варов в больших объемах, но 
нет возможности для их реа
лизации).

Все это — рабочие места, 
занятость наших членов, бла

рыми, или очень гордыми. 
Встречает подчиненный на
чальника — изображение дер
нулось, начальник превратил
ся в идола, а подчиненный—в 
идолопоклонника... Этот при
ем позволил проигрывать са
мые различные психологичес
кие, социальные модели жиз
ни.

Работая в жанре пейзажа, 
думал, как обратить внимание 
зрителя на то, что живет он 
не среди домов, а среди де
ревьев, пейзажей. Решил соз
дать «заколоченный пейзаж», 
чтобы люди обнаружили, че
го лишились, а потом взять и 
расколотить его, стряхнуть 
пыль, показать красоту. Но по
том понял, что природа сама 
этим занимается, она постоян
но пейзаж переодевает: он то 
весенний, то зимний; как жен
щина, хочет каждый раз вы
глядеть иначе. Так появился 
цикл «Четыре праздника Года».

Вообще я понял: не важно, 
что изображать, важно, что 
в изображение вложить. Так 
появились у меня в работах 
раковины, деревья, трава. Вот 
вьюнок с добрыми сердцеви
дными листочками и пырей с 
колючим жестким листом, как 
бы олицетворение добра и 
зла. Но вьюнок обвивает пы
рей и старается задушить. 
Сколько в этом смысла! Смысл 
в каждой травинке, даже в 
промежутках между ними... 
Сейчас для меня в творчест
ве важно показать глубину в 
обыденном. И этим сказать 
свое.

Записала
Марина РОМАНОВА.

Перебравшийся из Риги в 
Москву Адольф Шапиро репе
тирует спектакли у Олега Та
бакова и в вахтанговском.

В Петербурге интересен 
прежде всего малый драмати
ческий театр, Додин. Театр 
сейчас в Париже, где прохо
дят дни русской культуры. 
Французы первыми увидели 
«Вишневый сад», там была сы
грана премьера. Наш бывший 
режиссер А. Праудин в Алек
сандрийском театре репетиру
ет «Героя нашего времени», 
который бѵдет называться 
«Мсье Жорж» До Праудима 
этот лермонтовский роман ста
вил Ю. Любимов в инсцениров
ке Н. Эрдмана. Но спектакль 
не получился. И вообще, кро
ме эфросовской телеверсии с 
Далем и Мироновым, «Ге
роя...» больше не ставили.

Там же, в Александринке, 
идет «Гамлет» Галяева. Трак
товка весьма необычна: прин

Афганское братство живо
гополучие их и организации 
в целом. Будущее свое связы
ваем с Екатеринбургским 
опытным ремонтно - механи
ческим заводом, часть акций 
которого после приватизации 
предприятия будет передана 
нам. Приобретя пакет акций, 
пропорционально своей доле 
будем принимать участие в 
его управлении, модернизации 
и т. д.

Коль из государственного 
бюджета мы не получаем ни 
копейки, приходится самим 
думать о расширении собст
венной производственной ба
зы, о материальной поддерж
ке членов организации. С каж
дым днем все дорожает, а 
большинство инвалидов-«аф- 
ганцев», конечно же, не имеет 
необходимых средств на. лече
ние. К примеру, один протез 
обходится в среднем й пол
миллиона, путевка в реабили
тационный центр «Русь» под 
Москвой — 200 тысяч. И пото
му зарабатываем, помогаем 
как можем.

— Понимаю, что вопрос, 
Олег Евгеньевич, может пока
заться некорректным. Но он 
навеян обстоятельствами на
шего сегодняшнего бытия. Не 
возникает ли трений из-за то
го, что частью заработанного 
инвалидам и ветеранам прихо
дится делиться с другими!

— Сошлюсь на мнение пси
хологов. Их исследования по
казывают, что «афганцы» нрав-

Начавшийся год обещает 
быть довольно удачным для 
Рыб. ибо в прошлом они на
страдались. Смело можно ѵде. 
лггть много времени путешест
виям. год благоприятен для 
отъезда за рубеж. В течение 
всего 1994-го возможны сюр
призы и подарки судьбы. И 
вообще, год обещает быть бо
лее материальным, чем духов- 
п ым.

Много сил потратится на ра
боту. в личной жизни перемен 
не ожидается. Склок, ссор, раз
водов должно быть меньше —· 
пришло время стабильности. 
Азартные игры могут принести 
большие выигрыши, Но стоит 
учесть, что этот год — год 
воздаяния, придется за все 
платить, а некоторым и собст
венной свободой.

Благоприятен контакт со 
знаками Земли: Козерог. Дева, 
Телец. Особенно — последний. 
Достаточно плодотворен союз 
с Весами, которые помогут в 
трудную минуту, и вообще они 
осуществляют роль «духовного 
спонсора». Неблагоприятны 
связи со Львом, причем для 
него в большей степени, вплоть 
до гибели.

Большие изменения могут 
подстерегать Рыб в конце мар
та. августе и сентябре. А де
кабрь может быть опасным и 
принесет немало переживаний.

Точка риска в организме — 
печень, ей надо уделить особое 
внимание.

Чем меньше людей будет ок
ружать Рыб в этом году, тем 
лучше. Постарайтесь устано
вить камерные отношения с 
друзьями и знакомыми, не сто
ит ходить на пиры и балы.

Айна КИРЬЯНОВА, 
руководитель 

духовно-оздоровительного 
центра.

цу датскому около 60 лет, а 
окружению — 25—30. Сам 
режиссер — из поколения все 
тех же «шестидесятников» и 
ощущает себя Гамлетом сре
ди молодых, нахрапистых лю
дей, захвативших власть.

Что происходит в БДТ, я не 
знаю, единственное—что Чхе
идзе оставил театр.

В столицах сейчас много ча
стных антреприз, все что-то 
меняется, переворачивается. 
Зритель не отвернулся от те
атра, но, наверно, он поменял
ся, пришли другие люди, ко
торые раньше и не бывали, но 
исчезает слой интеллигенции, 
бабушек-театралок...

В целом, несмотря на ог
ромные финансовые пробле
мы, театры живут, люди хо
дят, критики спорят. Многие 
вещи воспринимаются неодно
значно. Но это и хорошо.

Записала
Наталья ПОДКОРЫТОВА.

ственно болеѳ зрелые люди, 
чем их невоевввшие сверст
ники, у них развито чувство 
долга, ответственности. Война 
научила их состраданию, со
чувствию к чужой боли, они 
правдивы, более совестливы, 
умеют защищать свое челове-

Наши интервью

ческое достоинство, не боят
ся говорить правду начальст
ву, надежные люди, на кото
рых можно положиться в 
трудной ситуации. Я мог бы 
продолжить, но и без того 
ясно, что люди, прошедшие 
войну, ставшие инвалидами, 
острее чувствуют и лучше по
нимают тех, кому еще тяже
лее. К тому же наша органи
зация предоставляет им рабо
ту, она призвана помогать ин- 
валидам-«афганцам». Так что 
никаких трений, никакого не
понимания нет.

Фронтовое братство, родив
шееся на полях Великой Оте
чественной войны, живо в ду
шах новых поколений. Пусть 
оно и называется иначе — аф
ганское братство. Ведь жиз
ненный опыт «афганцев» уни
кальный, воспоминания, об
щее прошлое сближают их, 
заставляют тянуться друг к 
другу.

— В связи с этим следую
щий вопрос. Производствен
ное объединение, производ
ственные цели — это одно. 
Понятно, что на работе неког
да вспоминать, да и круг об
щения всегда один и тот же, 
а есть у вас иные формы об
щения?

— Создавая организацию,

Больше, чем просто школа
Школа стоит на краю села, на высоком 

речном берегу. О ее возрасте можно судить 
по величине тополей, посаженных как раз 
в ту осень, когда прозвучал здесь первый 
звонок. Им уже четверть вена.

Все бы ничего, да не хватает в этих сте
нах элементарного тепла; 7 — 9 градусов 
показывает комнатный термометр. То уголь 
плохой, то кочегар не в форме. Дз и сис
тема отопления смонтирована не по-ураль
ски Но не хнычут дети и учителя. Зима не 
вечная, отогреемся.

И все же школа для села Ленского — го
раздо больше, чем просто школа. Это центр 
притяжения. Работают кружки. Всегда от
крыт спортзал, со всего района приезжают 
сюда спортсмены — дети и взрослые А 
нынче событием для реоятни стал 
школьный турнир по волейболу.

При школе есть интернат, где живут 
школьники из дальних деревень. Порой

неделями не бывают они дома, когда от
деляют их от родного порога не только 
долгие версты проселка, но и воды вышед
шей из берегов Туры.

Скрасить «наземную» жизнь помогает 
детям воспитательница Валентина Устинов
на Демарчук. Учит шить, вышивать, стара
ется поддержать уют под интернатской 
крышей.

Многие годы рядом с ленскими школь
никами Фенициллина Григорьевна Бычкова, 
или просто баба Феня. Однажды попыта
лась уйти с грошовой зарплаты на боль
шую. но через год вернулась.

Конец уроков. Малыши бегут в раздевал, 
ку. Баба Феня поможет пальто надеть, 
шарфик повяжет. Ее ровесницы уж десять 
с лишним лет на отдыхе. Д баба Феня, хоть 
и своих четверых вырастила, скучает без 
школьного шума. И детям она очень нужна,

Алевтина ШЕВПОВА, 
завуч ленской средней школы

Туринского района
НА СНИМКЕ Алексея НУНИЛОВА: ба

ба Феня и ее питомцы.

СЕРЕБРО НА ПРОЩАНИЕ
ЗИМНЯЯ ОЛИМПИАДАМ

Серебряную медаль к уже 
завоеванной ранее золотой до
бавил в предпоследний день 
Олимпиады екатеринбургский 
биатлонист Сергей Чепиков, 
выступавший в эстафете 
4X7.5 км.

Тренеры российской и запад
ногерманской сборных — фа
воритов этой гонки — по-раз
ному распределили свои силы 
по этапам. Лучшие немецкие 
биатлонисты Р. Гросс и 
Ф. Люк бежали два первых 
этапа, в то время как лчдепы 
россиян С. Тарасов и С. Че
пиков — третий и четвертый 
соответственно. Перед двумя 
другими нашими участника
ми — В. Кириенко и В. Дра
чевым — задача ставилась 
предельно ясная: не отпустить 
главных соперников слишком 
уж далеко.

Увы. не получилось. Оба 
россиянина перенервничали 
при стрельбе, получили по од
ному штрафному кругу, да и 
бежали в каком-то рваном 
ритме. В результате Кириенко 
закончил первый этап аж.... 
десятым — па 1 мин. 20,0 сек. 
позже Гросса. Драчев вывел 
нашу команду на шестое мес
то, но отрыв от лидеров уве
личился еше больше—2.10.7. В 
какой-то степени положение 
поправил Тарасов, передавший 
эстафету Чепикову третьим. 
По-прежнему уверенно лиди
ровали немцы, и чуть опере
жали наших итальянцы (раз
ница во времени с российской 
сборной ■— 1.15.2 и 5.0 со
ответственно).

Сразѵ скажем, что представ
лявший команду Германии на 
четвертом этапе С. Фишер вы
ступил на редкость уверенно и 
ни малейших шансов догнать 
себя Чепикову не предоставил. 
Не собирался уступать Сереже 
вторую позицию и итальянец 
А. Цингерле. Но на втором ог

невом рубеже из восьми пуль

мы думали и о клубе. Руко
водство Ленинского района 
Екатеринбурга пошло навстре
чу и передало в наше распо
ряжение пельменную на ули
це Бардина, которую мы обо
рудуем под клуб. Современ
ный дизайн, новое оборудова

ние, мебель появятся в пель
менной. Это будет место 
встреч инвалидов войны, их 
клуб. И в то же время пель
менная, как точка общепита, 
остается в прежнем качестве. 
Так что жители микрорайона 
ее не теряют.

— Ваша организация област
ная. В связи с этим как стро
ится работа ее в городах и 
районах?

— Разветвленной струк
туры вначале, естественно, не 
было. Сейчас мы начинаем ее 
создавать, готовятся докумен
ты. И потому мы обращаемся 
к руководителям городов и 
районов области с просьбой 
подойти с вниманием к тем, 
кто создает организации фон
да на местах. Это не нахлеб
ники. а люди, решившие свою 
судьбу взять в собственные 
руки.

— Постафганский синдром 
ощущают на себе не только 
участники той войны. В связи 
с этим, с пониманием ли отно
сятся к вашим проблемам ру
ководители районов, городов 
области?

— Президентский Указ о 
пеятельности Российского 
фонда инвалидов войны в 
Афганиста1,е, г^чвившийса на 
сзет в ноябре 1991 года, в Рос
сии практически не действует, 
Я говоою о положении в дру
гих областях страны. Мы же 
благодаря хорошим взаимо
отношениям решаем все про

Спорт

южанина только две (!) попа
ли в цель. Чепиков отстрелял
ся без промахов и ушел на 
последний 2,5-км отрезок вто
рым в гордом одиночестве. И 
завершил гонку екатеринбур
жец эффектно — с россий
ским флагом в руках. Неуда
ча Цингерле отодвинула ита
льянцев на 6-е место, а 
сбронза» досталась французам.

Тагильчанин Станислав По- 
хилько занял 41-е место в пры
жках с 90-метрового трампли
на. Он набрал 174.0 балла, 
улетев на 81 м в первой по
пытке и иа 74 м — во второй. 
Результат Сергея — лучший 
среди россиян..

Л. золотая награда досталась 
норвежцу Э. Бредесену — 
282,0 балла (100.5+104 м).

ВОЛЕЙБОЛ
В Екатеринбурге прошел 

последний тур женского чем
пионата России. Независимо 
от его исхода золотые медали 
достались волейболисткам 
«•Упа.почки», серебряные — 
ЦСКА, бронзовые — «Ура
лочке-2».

Результаты матчей· «Ура
лочка» — «Уралочка-2» 3:0, 
ЦСКА — «Мет'ар» 3:0, «Нг- 
тар» — «Уралочка» 0:3. 
ИСКА — «Уралочка-2» 3:0, 
«Уралочка» — ИСКА 0:3, 
«Уралочка-2» — «Метар» 0:3. 
В последний игровой лень 
«Уралочку» представляли 
юные волейболистки, посколь
ку игроки основного состава 
отправились в Загреб, где на
шему клубу предстоит высту
пить в финальном турнире ро
зыгрыша Кубка европейских 
чемпионок.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
СКА — «Зенит» (Екатерин

бург) — «Северопикель» (Мон
чегорск). 9:4 (6,24, с 12-м.

блемы цивилизованным путем. 
Чувствуем желание помочь 
нам руководителей всех ран
гов, будь то глава Екатерин
бургской администрации
А. Чернецкий или председа
тель комитета по управлению 
городским имуществом А. Ряб

цев, глава администрации Ле
нинского района К. Архипов, 
председатель областного пра
вительства В. Трушников.

— Не все, по-видимомѵ, ин- 
валиды-«афганцы» в вашей ор
ганизации. Почему? Не верят 
в ваши возможности или рас
считывают пока на себя?

— Наверное, и то, и другое. 
Но мы твердо стоим на но
гах. За минувший год на со
циальные и реабилитационные 
цели организация выделила 
50 млн. рублей. Они пошли 
на частичную или полную оп
лату индивидуальных и семей
ных путевок в «Русь» — этой 
возможностью воспользова
лись более 20 семей, на поог 
тезирование. Выделили бес- 
гпоцентную ссуду около 
20 млн. рублей для приобре
тения мебели семьям инвали
дов, предметов первой необ
ходимости, на оплату детских 
дошкольных учреждений. К 
каждому государственному 
празднику г· «афганской» дате 
обеспечиваем своих членов 
продовольственными набора
ми. Организовали для семей 
инвалидов и погибших ново
годний праздник с вручением 
подарков, потратив на него 
10 млн. рублей. Учитывая то. 
что инвалиды-«афганиы» сто
ят в городах в общих очере
дях на получение жилья, мы 
пытаемся как-то решать эту 
проблему. Уже купили не
сколько квартир для не имею- 

Опытов; 9. 12, 26, с 12-м. 29. 
Ямцоп: 14. Петунии; 35. Дря
гни: 68. Крутиков — 31. Гор
бов: 54. Салин; 70. 79. Поки- 
лов>. Нереализованные 12-м: 
3. Мамочкин — 83. Покидов.

Самые большие трудности в 
матчах с «Североникелем» для 
армейпев, похоже, представила 
дорога в заполярный Монче
горск, куда наши добивались 
с пересадками через Санкт- 
Петербург и Мурманск. В гос
тях уральцы, как известію, вы
играли — 5:2. а лома и вовсе 
не имели никаких проблем. 
Уже после первого тайма счет 
был 8:1 в пользу СКА. и 
лишь замена дилеров СКА 
Ямцова, Опытова и Топычка- 
нова позволила северянам в 
дальнейшем сократить разпыв.

«Родина» (Киров) — «Л1а- 
як» (КраснотурьинскЕ 5:3 
(63. Макуненков; 68. 79. 81, с 
12-м. Обухов; 84. Фоминых — 
56. Третьяков; 68. Маряшин; 
77. Чернов).

До слез обидно было поки
дать поле после окончания 
встречи хоккеистам «Маяка». 
Ведь еше за одиннадцать ми
нут ло финального свистка 
они вели — 3:2 и могли по
зволить себе роскошь пропус
тить в оставшееся время пару 
мячей. Однако пропустили 
три, и общая разность голов по 
сумме двух встреч (в Красііо- 
тѵрьинске, напомним, побе
лил «Маяк» — 6:4) стала рав
ной. Но кировчане иа выезде 
забили на один мяч больше и 
вышли в полуфинал.

Результаты остальных игр: 
«Водник» — «Саяны» 4 2 (пер
вый матч — 2:6), «Сибсель- 
маш» — «Старт» 7:1 (3:7).

Завтра в полуфиналах за 
1—4-е места встречаются: 
«Родина» — СКА-«Зенит», 
«Саяны» — «Сибсельмаш»; за 
5—8-е места: «Северони-
кель» — «Маяк», «Старт» — 
«Водник».

Алексей КУРОІП.

щих жилья. И используем их 
как ведомственные.

Если бы более оперативно 
решались все вопросы, пред
писываемые президентским 
указом, конечно, возросли бы 
наши возможности.

— Организация Российско
го фонда инвалидов войны в 
Афганистане — составная 
часть Союза ветеранов Аф
ганистана. А каковы ваши вза
имоотношения с СВА!

— Мы все — члены СВА, 
вот и сейчас вместе работа
ем по . созданию в Екатерин
бурге памятника погибшим.

— В связи с инфляцией во
зникло много проблем. Кос
нулись они и вас.

— Естественно. Когда за
кладывали памятник, стоимость 
его оценивалась в 8 млн. руб
лей, а сейчас—уже 200 млн. 
Отливка была начата, но 
кончились деньги. На наш 
взгляд, необходимо специаль
ное решение областного пра
вительства о создании оргко
митета, который бы коорди
нировал всю эту работу.

Пользуясь случаем, мы об
ращаемся к жителям области, 
руководителям банков, пред
принимателям помочь финан
совыми средствами, нтобы за
кончить памятник, над кото
рым работают скульптос 
К. Грюнберг и архитектор 
А. Серов. Это — дань памя
ти, дань уважения, сострада
ния. Для нас — это долг, и 
мы все сделаем, чтобы па
мятник был.

По всем вопросам можно 
сібращаться в правление 
Свердловской областной ор
ганизации Фонда инвалидов 
гойны я Афганистане по ад
ресу: 620129. г Екатеринбург 
ул. Добролюбова, 7а.

Интервью взял
Николай КУЛЕШОВ.

0 Жители Белгорода бы
ли немного удивлены, опо
знав в одном из гостей на 
недавнем новоселье обла
стного краеведческого му
зея бывшего премьера по
чившего Союза Николая 
Рыжксвз. Но еще больше 
изумились, узнав, что имен
но он возглавляет попечи
тельский совет, занимаю
щийся строительством на 
народные деньги церкви 
Петра и Пазла на знамени
том Прохоровском поле. 
Осталось загадкой, что же 
сподвигло его на это: то 
ли у Николая Ивановича 
ностальгия по чинам, то 
ли в веру ударился, реши» 
гр^хи отмолись.

£$ Дети сельских жите
лей Таштыпского района 
Хакасии уличаются е пос
леднее время в расхище
нии «колхозно-совхозной 
собственности»: они тай-· 
ком проникают на местные 
животноводческие фермы 
и.. сосут коровье вымя. 
Малышами движет элемен
тарный голод. Уже нес
колько месяцев кряду ра
бочие предприятий аграр
ного сектора республики 
не получают зарплату.

@ Последним распоря
жением мэр Москвы Юрий 
Лужков выделил 17 мил
лионов рублей ня обуче
ние студентов в Междуна
родном университете. Де
ло, конечно, благое. Одна
ко напомним, что недавно 
советом этого вуза Юрию 
Лужкову присвоено звание 
профессора. А руководит 
университетом Говорил По
пов. у которого Юрий . Ми
хайлович в свое время был 
вице-мэром. Прав был 
классик; <Ну как не по
радеть родному человечку».

(«Комсомольская 
правда»}.

0 В Москву поступила 
первая партия из десяти 
машин «мерседес» для 
службы скорой и неотлож
ной помощи. Всего контрак
том, заключенным^ , меледу 
правительством Москвы и 
фирмой «Мерседес»,, пре
дусмотрена поставка 200 
машин для нужд столич
ной «Скорой».

0 Придя с утра на рабо
ту, продавщица одного из 
магазинов таежного села 
Тэгда е Бурятии обнару
жила полупустые полки и 
огромную дыру е потолке. 
Спустившиеся «с небес» 
преступники унесли това
ре« на сумму 1,5 миллио
на рублей. Но каково же 
было удивление работни
цы прилавка, когда в ходе 
расследования выяснилось, 
что одним из вооишек ока
зался ее сын Дима: «а
«подвиги» подростка понес
ло после того, как тот вме
сте с дружком принял из
рядную дозу импортного 
«Рояля», выделенного его 
сердобольной бабушкой.

0 Поздно ночью чабана 
Молона Цыбенкова из кол
хоза, расположенного в 
Восточных Саянах, разбуди
ли лай собак, визг свиней 
и блеяние овец. Он вышел 
во двор, пошел к надвор
ным постройкам. Неожи
данно кто-то его крепко 
«обнял». То был медзедь- 
шатун. Нетрудно догадать
ся, что произошло бы даль
ше, если бы не вышла на 
крыльцо жена чабана с 
топором в руке. Топтыгин 
тотчас отпустил мужика 
и со всех ног ретировался 
в тайгу. А тут и собаки ос- 
мелели.

(«Российская газета»}.
0 Значительно улучши

лась экологическая обста
новка в Брянске, отмечает 
городской центр санитарно- 
эпидемиологического над
зора. Однако связано, это 
не с внедрением экологи
чески чистых технологий, а 
из-за резкого падения 
объемов производства на 
таких крупных промышлен
ных предприятиях, как ак
ционерные общества «Бря
нский машиностроительный 
завод», «Арсенал», «Крем
ний», завод «Электроаппа
рат».

(«Рабочая трибуна»),
0 Для лечения заболев

ших чесоткой детей, роди
тели использовали само
дельные смеси, в резуль
тате чего трое детей умер
ли от отравления. Прокура
тура Лазаревского района 
Сочи возбудила уголовные 
Дела, сообщила газета 
«Черноморская здравница». 
При этом прокуратура хо
тела бы привлечь внимание 
не только к фактам вопию
щего невежества родите
лей, но и к тому что в ап
теках отсутствуют многие 
необходимые лекарства, 
из-за чего людям прихо
дится заниматься самрле- 
чоиием

0 Уникальный автобус
ный маршрут открыт в К*- 
зани; автобус ходит от не* 
кой строительной чонторщ 
до туалета, находящего«:·» 
за два километра в по^ 
щении вышестоящей орга
низации. Газета «Казанские 
ведомости» сообщает, что 
работников конторы прихо
дится дважды в день во
зить на автобусе з т© ме
сто куда даже король пеш
ком ходил, по уважитель
ной пончике — з новом 
здании где они недавно 
разместились, нет ни во-, 
ды, ни прочих удобств.

(«Извести яэ).



-ОБЛАСТНАЯ ГАЗЕТА» 1 марта 1994 года

Гипотезы

веков назад
Русская письменность существует чуть ли 

не четыре тысячелетия! И благодаря ей сох
ранились для истории литературные произ
ведения столь совершенные, что превзойти их 
другим народам удалось разве что в эпоху 
Возрождения. Вот почему русская литература 
способна рождать такие шедевры, как «Слово 
о полку Игореве» и «Война и мир»: она одна 
из самых древних в мире... Эти удивительные 
выводы сделал исследователь, который непред
взято подошел к изучению русской проблемы. 
Если его мнение подтвердится, то рухнут об 
ветшавшие теории о диком народе, который 
научили писать тысячу лет назад. Прав ли 
ученый? Судите сами, читая интервью наше 
го научного обозревателя с автором гипотезы 
Дмитрием ГЕР'СТЛЕ.

— БОЛЬШИНСТВО ученых, 
—говорит исследователь, — 
относит славян к разряду 
«новых» молодых этносов, 
которые, в эпоху Великого пе
реселения народов только 
начали . осваизать материаль
ное и духовное наследие 
древнегр культурного мира. 
Славяне, появляются в исто
рии, как взрыв, — это много- 
ммсь'^еН'Н’.ьге, занимающие
большие пространства, доста
точно культурные народы.

— Откуда же они взялись!
— И русская летопись, и 

западнославянские хроники ут
верждают, что все славяне 
прежде жили на Дунае. Но 
когда именно? /Ложно устано
вить, что значительно раньше 
шестого века Новой эры, когда 
они, как известно, стали про
никать за Дунай на террито
рию Балканского полуострова. 
При этом· славяне вели себя 
так, будто возвращались на 
землю, которую они когда-то 
покинули. С чувством своей 
правоты они проникли на по
луостров Пелопоннес, острова 
Эгейского моря и даже в 
Малую Азию. А князь Свято
слав совершил несколько по
ходов на Балканы. Он соби
рался перенести столицу Ру
си на Дунай, считая его ни
зовья серединой русской зем
ли! Можно называть эти по
ходы просто завоевательными. 
На самом деле они имели 
«идеологическое» обоснова
ние: славяне возвращали от
нятые у них земли.

— Где еще можно найти 
подтверждения этой идеи!

— В русских волшебных 
сказках. Герои многих из них 
жили на берегу... теплого си
него моря.

Эти сказки — самые древ
ние: в них отразилось еще 
дохристианское, языческое 
мировоззрение. Откуда же 
взялось в них море, если, со
гласно истории, древняя Русь 
не имела к нему выхода?

Думаю, что в этих сказках 
отразились воспоминания о 
том, как русские жили за 
Дунаем, на берегу теплых 
морей. ’’

— Но ведь это — область 
древних цивилизаций!

;— Вот именно. У вдумчивых 
читателей русских сказок, 
«Слова о полку Игореве» и 
других памятников нашей ли
тературы естественно возни
кает предположение: славян
ский этнос должен был сфор
мироваться не на окраинах 
культурного мира, а в его 
центре.

Эту мысль раньше меня вы
сказывали некоторые иссле
дователи. Встав на их пози
цию, я попытался шаг за ша
гом проследить историческое 
продвижение славян.

— Куда же привели ваши 
изыскания!

— Туда же, к теплому си
нему Эгейскому морю. Сла
вяне должны были оказаться 
в этом регионе за две тыся
чи лет до Новой эры. Более 
того, их следы вели на остров 
Крит — в область Минойской 
цивилизации.

— Но она — чуть ли не са
мая древняя. На ней основа
на древнегреческая культура, 
из которой выросла и вся ев
ропейская. Некоторые ученые 
считают, что ничего подобно
го Минойской цивилизации, не 
было вплоть до Нового вре
мени. И вдруг среди этого 
великолепия оказались рус
ские — четыре тысячи лет на
зад! Не может быть! — хо
ром воскликнут многие ака
демики.

— Я готов ответить на все 
возражения, потому что за 
тридцать лет исследований’ 
этой проблемы получил очень 
много подтверждений своей 
гипотезы. Если исторические 
сведения и волшебные сказки 
кому-то покажутся неубеди
тельными, то пусть они поду
мают над другими фактами— 
лингвистическими. Один из 
них — знаменитый Фестский 
диск. Это диск из обожженной 
глины диаметром около 16 
сантиметров найден итальян
скими археологами в 1908 го
ду при раскопках развалин 
дворца древнего города Фе
ста на острове Крит. Он да
тирован восемнадцатым сто
летием до Новой эры и счи
тается «самым таинственным 
памятником письменности на 
нашей планете». Загадочные 
надписи на этом диске пыта
лись расшифровать многие ис
следователи — но ученый мир 
не признал предложенные ва
рианты чтения.

Известно только, что сло
говое письмо: каждый знак 
обозначает две или три бук
вы, составляющие слог. А 
всего на диске 123 таких зна
ка на одной стороне и 119— 
на другой, что эквивалентно 
500—600 печатным знакам со
временного текста. Этого ма
ло для расшифровки. если 
применять статистические ме
тоды, не зная языка, на ко
тором написан текст.

Таинственный текст Фестско
го диска «отозвался» на ре
конструированный прасла
вянский язык. Это еще не сла
вянский, но уже не индоевро
пейский. И на этом языке 
надписи заговорили — ясны
ми фразами, в которых не 
было темных мест и грубых 
грамматических ошибок.

— Я понимаю, что вы не 
хотите превращать популяри
зацию в вульгаризацию. И 
все-таки, укажите хотя бы не
сколько вех на пути ваших 
лингвистических исследова
ний.

— Хорошо, давайте рас
смотрим рисунки, на которых 
изображены обе стороны ди
ска. Видно, что в тексте ис
пользуются сорок пять ори
гинальных и рисуночных зна
ков. Они нанесены на сырую 
глину еще до обжига с по
мощью печател»ей. Поэтому 
одни и те же знаки в разных 
местах текста похожи друг на 
доуга, как две капли воды. 
Они нарисованы в реалистиче
ской макеое и большинство 
из них легко узнать: бегу
щий человек, дубина, тесло и 
так далее. Все знаки образуй 
ют плоскую спираль, слои ко
торой разграничены линией 
Чтобы текст читался снизу 
вверх, надо начинать с сере
дины спигали Поперечные 
черты разбивают ее на фоаг- 
менты. которые сначала мож
но принять за смысловые 
фразы. Но оказалось, что это. . 
ритмические группы. Да-да. я 
не оговорился: на Фестском 
диске отпечатаны два поэти
ческих произведения.

— Как же их прочитать!
— Принцип слогового

письма таков: каждый знак 
изображает не все слово, а 
только его первый слог. И 
если вы хотите записать це
лое слово, то должны исполь
зовать несколько таких слогов- 
знаков. А чтобы узнать сло
ги. котооые соответствуют 
знакам Фестского диска, на
до работать с этимологически
ми словарями русского и сла
вянских языков. Причем, под
ходят далеко не все, а наибо
лее древние формы слов — 
близкие к индоевропейским.

Когда я подставил найден
ные в словарях слоговые зна
чения знаков, Фестский диси 
стал раскрывать свои тайны 
Конечно, потребовались уточ
нения, но они были минималь
ными. А, вчитываясь в полу
ченное, я не поверил своим 
глазам. Передо мной были 
высокохудожественные сти
хи. Они были написаны три
дцать семь веков назад — 
на русском языке!

Я не оговорился. Язык ока
зался действительно русским, 
а не общеславянским. Бернее, 
это очень древнее его состо
яние. в некоторой части да
же более древнее, чем ре
конструированный общесла
вянский. Но этот язык уже со
держит такие черты, которые 
присущи только русскому язы
ку. Так, в тексте диска уже 
есть полногласия — но имен
но это отличает древнерус
ский от других славянских 
языков начала письменной 
эпохи.

И еще. Во всех славянских 
языках существовали носовые 
гласные (в польском есть и 
сейчас). А в древнерусском

языке носовые гласные ис 
чезл-и еще до появления 
письменности. Значит, на 
каком-то этапе времени древ
нерусский отличался от дру
гих славянских языков отсут
ствием носовых гласных. Так 
вот, в языке Фестского диска 
уже нет носовых гласных.

Чтобы узнать, как звучали 
русские слова почти четыре 
тысячи лет назад, мне при
шлось провести отдельное ис
следование Многих звуков, 
которые то-гда использова
лись. сейчас нет в нашем язы
ке. Нет и букв для их обозна
чения. Нелегко понять и смысл 
древних стихов, ведь мы поч
ти не. знаем реалий того вре
мени. Поэтому любой пере
род Фестского диска может 
быть весьма приблизительным: 
он гораздо дальше от ориги
нала, чем бывают переводы 
современных стихотворений.

— Тогда давайте дадим чи
тателям несколько вариантов 
перевода, каждый из которых 
все больше приближается к 
оригиналу.

— Пожалуйста. Вот как 
звучит поэтический перевод 
одного из произведений, сде
ланный в стихотворном разме
ре подлинника:

О. велиу< костер!
Я с тобой

Зло и беды отведу.
О, велик, остер 
Разум мой! — 
Обрету с тобой беду...
Угли от костра
В груду я сгребу
И промыслю, и пойму: 
Догорает гарь —
Г оре —
Ум свой шаткий навострю 
Догорает гарь — ·
Г оре —
Память обращу я вспять.
Догорает гарь —
Г оре —
Ум свой шаткий навострю— 
Время
В этой гари я узрю.
Ох, как тяжело! — 
Совесть, тлевшая во мне, 
Словно тот костер 
Пробуждается в огне.
По этому тексту можно су 

дить о глубине философских 
обобщений древнего поэта. 
Чего стоит только одна мысль: 
«Разум мой! — Обрету с то
бой беду». Ведь это основная 
идея поэмы «Горе от ума» — 
высказанная за 36 веков до 
Грибоедова! В стихотворении 
мно-го афоризмов и поэтиче
ских образов, некоторые из 
которых дожили до нашего 
времени: разум — горящий 
костер; если тяжесть испыты
ваю. то совесть обсетаю; со
весть подобна разгорающему
ся пламени и так далее.

Поэтический перевод не 
вполне удался. В оригинале— 
четче, проще и гораздо кра
сивее. Но этот перевод помо

жет вам понять смысл древ
них слов.

Велим остро
Рсоуми
Бойдоу имоу...
— Что и говоритъ, эти ело 

ва завораживают, будто ты 
и в правду глядишь на костер. 
Может, вы прочитаете и вто
рое стихотворение?

— Нет, потому что я пока 
не имею хорошего поэтиче
ского перевода, без которого 
нельзя читать оригинал А пе
ревести не удается из-за раз
личий в древнем и современ
ном русском языке, которых 
очень много в этом стихотво
рении Я могу лишь переска
зать. что там нап-исано:

«Стать смелым и освобо
диться!

Не стану жертвой мучений, 
которые ежечасно побеждаю. 
Освобождаюсь от таких муче
ний.

Темно рабам, сжала нужда 
их — крепите смелость!..

Думайте, вникайте, судите: 
ем мучное — крепите сме
лость?

Так буду говорить до поры, 
пока кто-нибудь не укрепит 
себя для того, чтобы смело 
крушить оковы.

Не трепещи, раб. если од
нажды утром кто-то станет 
судить тебя. Надо бы верить 
другому: вы рождены, чтобы 
цвести!

Убедитесь: не надо еды 
сверх меры — и суда (посу
ды) — нет, чтобы ее есть!

Вот в чем смысл: освобо
жусь от тягостей своих».

— Вот зто да! Эти строки 
как будто написаны для на
ших дней. Подобные чувства 
сейчас испытывают все рус
ские люди, которым дорога 
судьба Отечества. Идеи это
го стихотворения дожили до 
нашего времени и переклика
ются с мыслями известных по
этов: темно рабам — «душно 
без счастья н воли, ноль бес
конечно длинна»; мы рожде
ны, чтобы цвести — и «сказку 
сделать былью»...

Итак, русским, стихам на 
Фестском диске почти четы
ре тысячелетия. Это дает ос
нование для самого порази
тельного вывода: славянский 
этнос участвовал в создании 
Крито - Микенской культуры.

— Для историков такое за
явление подобно взрыву вул
кана Санторин, который унич
тожил эту культуру в пятнад
цатом веке до Новой эры. Ес
ли гипотеза подтвердится, то 
надо будет не только пеое- 
смотреть историю Средизем
номорья, но и значительно из
менить наши представления о 
мировой истории.

Беседу вел 
Михаил ДМИТРУК.

(«Русский вестник», № 5, 
1993 г).

Метод получения такой вак
цины разработан специалиста
ми лаборатории медицинской 
биотехнологии Московской ме
дицинской академии имени 
И. М. · Сеченова совместно с хи

миками Научно-производствен
ного объединения «Химволок
но» (Москва). Именно там из
готовлены новые специальные 
фильтры, позволяющие полу
чить препарат, по степени чис
тоты превосходящий норму ме
ждународного стандарта. Высо
кочистая противодифтерийная 
вакцина (дифтерийный анаток
син) готовится к серийному вы
пуску на подмосковном меди
цинском предприятии «Биомед».

ВСПЫШКА дифтерии в Рос
сии, растут - цифры заболева
емости и взрослых, и детей — 
следствие заметного снижения 
в последние десятилетия (в пе
рвую очередь из-за ухудшения 
экологической ситуации) уров
ня коллективного иммунитета, 
естественных защитных сил ор
ганизма. Больше стало и аллер
гических реакций, в том числе 
и на прививки. Тем не менее 
они остаются единственным 
п р оф и л а к т.н ч ески м ср едет в о м 
борьбы с инфекциями. Поэто
му гак актуальна задача повы
шения качества вакцин, в част
ности, ’противодифтерийной.

Еще в 70-х годах руководи
тель лаборатории медицинской 
биотехнологии Московской ме
дицинской академии Михаил 
Далии вместе с болгарским 
коллегой профессором Азарием 
Поликарпом и другими специ
алистами предложили более 
эффективный метод очистки 
дифтерийного анатоксина от 
балластных белковых и других 
азотистых веществ. Вместо 
‘применявшихся для этих целей 
кислот и различных солей ста
ли использовать молекулярные 
фильтры.

В Болгарии быстро реализо
вали совместную идею и нала
дили новое производство. В 
России же ее «положили под 
сукно». В прошлом году рабо
ту возобновили, но уже на но
вом технологическом витке — 

Новинки техники

Самый быстрый поезд
В недалеком будущем потребуется всего три часа, чтобы 

домчаться на поезде от Москвы до Петербурга. Этот стреми
тельный экспресс пока еще умещается в нескольких папках с 
чертежами и расчетами, ла и скоростная магистраль еще толь
ко строится, но уже в 1995 году первые вагоны самого быстро
го поезда России пройдут обкатку на Октябрьской железной
дороге.

ЛЕТЯЩИЙ экспресс полу
чил название «Сокол». Он 
спроектирован в Петербурге 
специалистами Центрального 
конструкторского бюро мор
ской техники «Рубин» — фчр- 
(ад, .кОдорая .в прежние годы 
занималась исключительно 
водными трассами.

Будущий поезд — первый 
открытый заказ КБ. До недав
него времени «Рубин» был

КИНОАФИША
' КОСМОС (51-66 90)

1 —3 Джон Ф. Кеннеди: выстре
лы в Далласе
-1—6 Незаконное втопжение 

СОВКИНО (51-06-21)
1—.6 Американский дедушка

1 ТЕМП (31-24-34)
1—6 Нет выхода. Сокровища 
Амазонки

САЛЮТ (51-47-44)
1 — 6 Восходящее солнце,
1—6 Легенда о диназавре-2

ОКТЯБРЬ (51-08-28)
1 — 6 Солдаты на отдыхе. Слия
ние двух лун Влюбленный ма. 
пеней (стерео)

МИР (22-36-56)
1 — 6 Восходящее солнце

ТОО «Уральская марка» ликвидируется.
Претензии принимаются в течение месяца 

ская, 5—7.
по адресу: г. Екатеринбург, ул. Лагвніі-

Новости медицины

ВАКЦИНА ПРОТИВ 
ДИФТЕРИИ

в содружестве с химиками из 
НПО «Хнмволокно». По прог
рамме, заданной медиками, бы
ли изготовлены фильтры на 
принципиально новой основе. 
Вместо мембранных дисков те
перь применяются полые синте
тические волокна, такие, как в 
фильтрах космических ракет. 
Анатоксин пропускается через 
несколько ступеней этих хими
ческих сит, приобретая' моле
кулярную однородность.

Па предприятии «Биомед» по
лучена опытная 'партия усо
вершенствованного анатокси
на. чистота вакцины от 1900 до 
2500 антигенных единиц (стан
дарт ВОЗ — 1500 антигенных 
единиц). Сейчас, как уже гово
рилось, там готовятся к его се
рийному выпуску. С помощью 
новых установок, созданных в 
1 Інжегородском научно-иссле
довательском центре «Биоавто
матика». можно будет за три 
часа очищать до 40 литров 
концентрированного препарата. 
Для сравнения: очистка через 
мембранные диски, которыми 
пользуются за рубежом, гораз
до менее производительна -— 
до одного литра в час. Новая 
технология позволит полностью 
обеспечить вакциной Россию, а 
также продавать ее за рубеж.

При массовых прививках, од
нако, необходима осторож
ность, считают специалисты. 
Единая доза вакцины, которую 
обычно используют в противо
эпидемических мероприятиях, 
может у одних стимулировать 
устойчивость к возбудителю ин
фекции, а у других «сорвать» 
иммунитет. Оценить степень 
иммунитета организма и пра

строго закрытым объедине
нием военно - промышленно
го комплекса, и любая его про
дукция являлась государст
венной тайной. Программа 
конверсии объединила за од
ним столом создателей -уни
кальной морской техники и 
авиаконструкторов из другой 
закрытой фирмы — конструк
торского бюро «Скорость», ин
женеров тихвинского объеди-

БУРЕВЕСТНИК (23-10-63) 
1—6 Тракс. Самые верные 
женщины

СОВРЕМЕННИК (44-39-61)
I—6 Полицейская хватка-2 (Зо
на будущего)

ЮЖНЫЙ (25-24-50) 
.1—6 Страсти по Анжелике. 
Бестия в черном

ЭКРАН (21-73-26)
1 Дьявольские гонки 2000 
2—6 Сокрозиша Амазонки

УРАЛ (53-38-79)
1—6 Страсти пэ Анжелике
I—6 Ее звали Никита Монстры 
Переступив чертѵ

ЗАРЯ (3-1-76-33)
1 — 6 Крокодил Данди 2 Вампир 
в полночь. Восходящее солнце 

СТРЕЛА <53-73-881
2—6 Разборчивый жених 

вильно подобрать дозу для при
вивки помогают специальные 
диагностнкумы.

Лаборатория медицинской 
биотехнологии усовершенство
вала диагностику« для оценки 
уровня дифтерийного антиток
сического иммунитета. Работа 
велась вместе со специалиста
ми Московского химико-техно
логического института имени 
М. В. Ломоносова. Взамен 
эритроцитов в новом диагнос- 
тикуме использован окрашен
ный латекс. Частицы латекса, 
на которые «посажен» очищен
ный анатоксин, пометают в лун
ки компактного планшета — в 
каждую по 0.1 миллилитра ора
нжевой суспензии. У пациента 
берут одну каплю крови и пос
ле обработки на центрифуге 
плазму капают в лунки. Если 
на дне лунки частицы латекса 
расположились в виде «зонти
ка» (широкое, рыхлое пятно), 
значит, антитела, содержащие
ся в крови, прореагировали с 
анатоксином, иммунитет сохра
нен, и прививка не нужна1; Если 
же па дне лунки оказалась ма
ленькая «пуговица» (точка), то 
реакция отсутствует, антител 
нет, человек нуждается в защи
те.

Новый диагностикум точен, 
нагляден и устойчив. Он сохра
няется в холодильнике два го
да (диагностикум на основе 
эритроцитов в виде суспензии 
разрушается через три-шесть 
месяцев). С его помощью мож
но быстро оцепить уровень как 
индивидуального, так и кол
лективного иммунитета.

Татьяна СКОРБИЛИНА 
(РИА «Новости»).

пения «Трансмаш», уненых- 
транспортников Москвы и 
Петербурга.

В самом быстром поезде пре
дусмотрены вагоны «люкс» и 
вагоны «бизнес-класса», где де
ловые люди могут воспользо
ваться компьютером, телефак
сом, междугородным телефо
ном. Микропроцессорное управ
ление и электронно-вычисли
тельная техника обеспечивают 
безопасность движения.

Примечательно, что создание 
российского суперэкспресса 
ведется параллельно . со
строительством самой ма- 
гистоали. Больше того, 
когда . 12 вагонов первого 
состава.будут готовы, скорост
ная трасса еше не вступит в 
эксплуатацию. Вот почему об
катка этих вагонов предусмот
рена на действ) юшнх участках 
дороги.

Юрий КИРИЛЛОВ
(РИА «Новости»).

Коллектив средней школы 
№ 79 Верх-Исетского райо
на Екатеринбурга с при
скорбием сообщает, что 24 
февраля скончалась быв
ший директор школы, от
личник народного просве
щения, ветеран труда

ТЕПЛЯКОВА
Надежда Михайловна, 

и выражает искреннее со
болезнование родным ч 
близким покойной. Граждан
ская панихида состоится 1 
марта в 15 часов в школе 
№ ‘ 79.

ТОО

UOC

i.

620063
Екатеринбург 

ул. 8-ѳ Марта 66

Тел: 
(3432) 

297-893 
297-898 

Факс: 
(3432) 

297-898

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО
И НИЗКИЕ ЦЕНЫ I

ПОСТЕЛЬНОЕ БЕЛЬЁ 
из набивной ткани, 
100% хлопок ....от $ 9,15

ПУЛОВЕРЫ И КАРДИГАНЫ 
мохеровые (16 наименований) 
мужские и женские .............от $12,00
ТКАНЬ джинсовая, пог. м........... $2,40
ПЕРЕЦ чёрный горошек , 50 г. $0,11
ЧАЙ гранулированный СТС
BENGAL TIGER, 250 г

КОФЕ растворимый 
INCAFE 
100 г ....$ 0,75

ЛЕКАРСТВА 
(по контракту) 
и многие другие 
товары из Индии, 
Европы и Азии 
ОПТОМ со склада 

в Москве 
возможны расчеты 

1 а клиринговой ал лют е

$ 0,55

Афмдрк*

287-82-32
(факс)

(095)
287-85-83,
287-84-54,
287-83-11,

АО
«Пензмаш»

произведет 
отгрузку 

по отпускным 
ценам

О Замки накладные
с повышенной секретностью — 4500 руб. за шт.
с защелкой — 4200 руб.
ф Противоугонные устройства, обладающие большой меха

нической прочностью и секретностью —. 11 750 руб.
ф Сепараторы-сливкоотделители с ручным приводом — 

12 900 руб.
ф Сепараторы с маслобойкой для сбивания масла, кремов, 

коктейлей, размешивания теста — 16 900 руб.
Адрес 440052, г. Пенза, ул. Баумана, 30, АО «Пензмаш».
Телефон (841-2) 33-08-47, 33-96-76, 33-50-39. Факс (841-2) 

33-36-83 Телетайп 155210 «Полет». Телекс 155124 «Ротор».

Акционерное 
общество 

открытого типа 
«Уралмеханобр»

ОБЪЯВЛЯЕТ О НАЧАЛЕ 
ЗАКРЫТОЙ ПОДПИСКИ 
НА ЛЬГОТНЫЕ АКЦИИ

Величина уставного капита
ла 6939 тыс. рублей. По зак
рытой подписке распростра
няется 3539 обыкновенных ак
ций. Номинальная стоимость 
одной акции 1000 рублей, 
продажная цена 1700 рублей.

Предусмотрен выпуск «зо
лотой» акции, закоепляемойв 
в федеральной собственности 
на три гола.
. Заявки от лиц, желающих 
приобрести акции, принимают
ся в отделе кадров института 
в течение 7 дней со дня опу
бликования объявления. Пос
ле указанного срока заявки и 
претензии не принимаются. 
Заявки подаются в запечатан
ном конверте на бланке уста
новленной формы лично ЛИ
НОМ, имеющим право ма уча
стие в закрытой подписке в 
соответствии с законодатель
ством. При подаче заявки не
обходимо иметь при себе пас
порт и трудовую книжку.

Обращаться по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. Хохряко
ва, 87, коми. 236, тел. 226-268.

Больницы, санатории, детские учреждения, общепит, 
разведочные партии н все остальные!

МАЛОГАБАРИТНАЯ УСТАНОВКА ЭМУ-1 
ЛАСТ ВАМ ДЕШЕВЫЙ 

ДЕЗИНФИЦИРУЮЩИЙ И ОТБЕЛИВАЮЩИЙ РАСТВОР. 
’ Вы получите 1 литр гипохлорита натрия стоимостью 8 

руб. с концентрацией в пересчете на активный хлор около 
7 гр/л за 15 мин.

Щепотка соли, вода и ЭМУ-1 — вот все, что вам нужно 
для этого. ' .

Тел. в Асбесте: (34365) 2-72-82, 2-79-96.

ОРГАНИЗАЦИЯ
реализует по самым низким в регионе ценам:

♦ трубу горячекатанную диаметром 377 мм 30 тонн' 
ГОСТ 87001-74, 8732-78 (350 тыс. руб. за Гт);

♦ а/м ЗИЛ, КамАЗ, «Урал». ГАЗ-САЗ 3507. автокра
ны (новые и б/у), полупрішепы-тяжсловозы 4МЗАП- 
93853 г п 25 т. автотопливозаправщики на шасси «Урал» и 
дрѵгѵю технику.

Тел.: 351-2-35-66-75.
Факс: 351-2-35-66-71.
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